

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Confirma RMV el retiro de mototaxis

El mandatario Rafael Moreno Valle Rosas manifestó que la presión no funciona en su gobierno con relación a las protestas y manifestaciones a cargo de mototaxistas que exigen la regularización de sus unidades, por lo que ratificó la decisión de sacar de circulación ese servicio de transporte pero de manera paulatina. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

Diputados aniquilan a mototaxis

En medio de un fuerte dispositivo de seguridad, los diputados locales aprobaron por mayoría el exhortó a las autoridades de los tres niveles de gobierno, para que dentro de sus facultades retiren de las calles a los mototaxis. (Heraldo)

Síntesis

Dolor de cabeza, falta de medicinas

Equipos de rayos X dañados y desabasto son algunas de las carencias que enfrentan hospitales del Issste en el país, y el Regional de Puebla no es la excepción. Empero, aunque el director del hospital de Puebla, Antonio Marín López reconoció que hay carencias en el nosocomio, aseguró que no se ha dejado sin servicio médico a los derechohabientes. (Síntesis)

Intolerancia

Oxígeno a mototaxis por pifia legislativa

Con una votación dividida donde la mayoría del PRI se abstuvo, el Congreso del estado aprobó el exhorto para solicitar a la Secretaria de Comunicaciones y Transportes el retiro de los mototaxis; sin embargo, el procedimiento presentó vicios de origen luego de que el diputado Gerardo Garcilazo —quien aceptó públicamente tener concesiones del transporte— votó en comisiones. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

PRI condena la filtración del OFS

El líder de la fracción parlamentaria del PRI, José Luis Márquez Martínez, señaló al auditor general Víctor Manuel Hernández Quintana como el autor de la filtración a los medios de comunicación de los pliegos de observaciones que el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso local emitió contra Rafael Moreno Valle-Buitrón en 2010 por irregularidades de más de mil millones en el Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. (Cambio)

MILENIO

Pide Congreso a ST y SCT retirar 3 mil mototaxis

Con 26 votos a favor, 3 votos en contra y 9 abstenciones, el Congreso aprobó un exhorto para que los diferentes niveles de gobierno retiren de la circulación los mototaxis, al considerar que son inseguros y operan fuera de la ley. (Milenio)

La Jornada
Puebla de Oriente

92% de las audiencias judiciales, sin jueces

El sistema de justicia penal que se mantendrá en Puebla hasta 2016 no respeta las garantías constitucionales de seguridad jurídica y legalidad, pues 92 por ciento de las audiencias que se desarrollan bajo el modelo actual se llevan a cabo sin la presencia del juez, y casi 50 por ciento de los presos no ha recibido una sentencia condenatoria. (La Jornada de Oriente)

LA OPINION
DIARIO DE LA MAÑANA

Puebla invertirá mil millones de pesos en infraestructura

El Gobernador Rafael Moreno Valle dijo que su compromiso con la educación de calidad es tan sólido y resistente como los edificios escolares que se van a construir. Aseguró que la infraestructura de la educación no es un mero asunto de ingeniería común y corriente, sino de ingeniería de la buena sociedad, de la sociedad democrática y de bienestar. (La Opinión)

MOMENTO

Total apoyo a escuelas

El gobierno federal invertirá en Puebla 60 millones de pesos para la remodelación de 106 escuelas de 63 municipios del territorio poblano, que se encuentran en malas condiciones. La inversión para cada una de las escuelas será de 550 mil pesos a un millón de pesos. (Momento)

TITULARES DIGITALES



Hay nueva dirigencia sindical en el Cobaep, ajena a Refugio Rivas

La Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) ya otorgó la toma de nota a una expresión sindical del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Cobaep), que no es la encabezada por Refugio Rivas Corona, quien, por su parte, promovió un amparo ante el Juzgado Sexto de Distrito solicitando el reconocimiento de su dirigencia. (e-consulta)



Aprueba Congreso desaparición de mototaxis, autoridades deberán retirarlos de circulación

En sesión pública ordinaria, los integrantes de la LVIII legislatura, aprobaron con 26 votos a favor, 9 abstenciones y 3 en contra, el punto de acuerdo para exhortar a la Delegación Federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a la propia Secretaría Estatal del Transporte y a los Gobiernos Municipales prohíban y retiren de la circulación a los denominados "mototaxis". (Periódico digital)



La presión no funciona en este gobierno, advierte Moreno Valle a mototaxis

La presión no funciona con este gobierno, solo cumple con la ley, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al dar respuesta sobre el tema de moto taxis y su manifestación que realizan a las afueras del Congreso local, aunque dijo que los diputados son quienes tienen la última palabra. (Contraparte)



Bajo presión, nada: Moreno Valle

El gobernador deja en claro que su administración no funciona bajo presión; sin embargo, estudia cómo apoyar a mototaxistas, ya sea con proyectos productivos o con empleos. (Imagen Poblana)



Dueños de mototaxis retan al Congreso y a Moreno Valle

Cientos de mototaxis tomaron calles aledañas al Congreso del estado en demanda de ser regularizados y frenar el punto de acuerdo promovido en el Legislativo para que sean retirados de circulación. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



'Secan' a Pemex en sólo 4 meses

En cuatro meses, la delincuencia ya le robó a Pemex la misma cantidad en millones de pesos de combustible que en todo 2010. `A abril, nuestro estimado de robo por pérdida de producto por toma clandestina en ductos es de 3 mil millones de pesos. Es un poco mayor que nuestro estimado para todo el año pasado`, informó Juan José Suárez Coppel, director de la paraestatal. (Reforma)



Poiré: aún pendiente, fortalecer policías

Reconoció la labor de Conago, "particularmente de su residente en turno", el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien aseguró que existe comunicación y coordinación con las autoridades federales. (El Universal)



Calderón: no más concesiones por motivos políticos

Al anunciar el acuerdo para adoptar el estándar IBOC para iniciar la transición hacia la radio digital, el presidente Felipe Calderón prometió que nunca más se otorgarán concesiones de radio por motivos políticos. (Milenio)



Se multiplicó 4.5 veces la deuda interna con Fox y Calderón

Un gobierno que multiplicó por 4.5 su endeudamiento interno. En los poco más de diez años que han pasado desde que el PAN asumió la Presidencia de la República, la deuda contratada por el gobierno a través de la emisión de bonos en el sistema financiero local llegó a un máximo histórico de 3 billones 257 mil 85 millones de pesos. (La Jornada)

EL ECONOMISTA

Subsidio a la gasolina supera ayuda a pobres

El gasto público del gobierno federal es deficiente para promover una sociedad más equitativa y presenta un importante componente de discrecionalidad, reveló el "Informe de Desarrollo Humano México 2011" del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) con sede en México. (El Economista)

El Financiero

La "tragedia griega" desploma el peso

En los primeros 16 días de junio el peso se debilitó 3.58 por ciento frente al dólar debido a la "tragedia griega". La moneda nacional retrocedió al cierre de este jueves 41.43 centavos respecto al 31 de mayo. (El Financiero Digital)

LA CRÓNICA DE HOY

Va extinción de Dominio por narcotienditas del DF

Al entregar 75 refrendos de concesiones para radio, el presidente Felipe Calderón aseguró que "nunca más serán motivos políticos los que determinen si una concesión de radio se otorga o no". (Crónica)

EXCELSIOR

La Iglesia saldrá a predicar a la calle

Con el fin de recobrar una tradición en desuso en la capital del país, la Iglesia católica saldrá la próxima semana a las calles de la Ciudad de México y predicará la religión en plazas públicas, a plena luz del día. (Excelsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Insiste Eduardo Rivera en una salida pacífica al conflicto limítrofe**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el Ayuntamiento de Puebla defenderá conforme a derecho y con base en antecedentes históricos y jurídicos, el territorio que forma parte del municipio capitalino y que se encuentra en disputa con San Andrés Cholula. Negó que exista un conflicto con su homólogo Miguel Ángel Huepa Pérez, luego de que anunciara que en las siguientes semanas presentará en el Congreso del Estado los documentos correspondientes para pelear las colonias en disputa, y señaló que esta debe ser una oportunidad de solución. (Redacción s/foto 05:13)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2111756.htm>

CAMBIO

CAMBIO

- **Lista la documentación sobre límites territoriales: Lalo Rivera**

Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla reiteró que será el Congreso del estado el que defina los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, por lo que manifestó que su administración ya está lista para presentar la documentación, argumentos y expedientes que sean necesarios para dar fe del territorio que le corresponde a la ciudad. Luego de que el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Martínez, anunciara que en un plazo de 15 días entregará al Legislativo las pruebas de que los territorios en disputa son de la Comuna que encabeza, el edil capitalino dijo que es responsabilidad de ambas autoridades presentar los documentos pertinentes para que los diputados puedan definir el territorio que corresponde a cada demarcación: "Como ya lo acordamos, el Pleno del Congreso tendrá la última palabra en la definición de los límites territoriales". (Luz Elena Sánchez s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal14_16062011.php

CAMBIO

- **Arranca Comuna programa de seguimiento al REFIM**

Con el objetivo de fortalecer las estructuras de las áreas administrativas, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez puso en marcha el seguimiento del Programa de Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM). El edil señaló que este programa ayudará a tener una administración más eficiente, transparente y ordenada, fortaleciendo de esta manera los cimientos su gobierno. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal10_16062011.php

CAMBIO

- **Lalo Rivera se deslinda del conflicto limítrofe**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mostró nuevamente una actitud timorata a la hora de defender el territorio de la capital poblana, pues otra vez se deslindó del conflicto limítrofe con San Andrés Cholula al dejar la resolución en manos del Congreso del estado. Luego de que Miguel Ángel Huepa Martínez, alcalde de San Andrés anunciara que en un plazo de 15 días entregará al Legislativo las pruebas de que el territorio en disputa pertenecen a su municipio, el alcalde capitalino dijo que es responsabilidad de ambas autoridades presentar los documentos pertinentes para que los diputados puedan definir el territorio que corresponde a cada demarcación. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:25)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-170611-luz-lalo-rivera-se-deslinda-del-conflicto-lim-trofe.php>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **No fueron aprobados los anexos del proceso de entrega-recepción de Puebla: PRI**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y los regidores de la fracción del PAN y PRD en el cabildo de Puebla están metidos en un nuevo problema que de complicará aún más el proceso de entrega-recepción de la administración municipal. Ayer por la tarde, en una sesión extraordinaria de cabildo, el edil y la mayoría panista aprobaron el acta de la sesión que se llevó a cabo el pasado 31 de mayo, en donde se presentó el dictamen que entregó el presidente de la Comisión de Entrega-Recepción, Pedro Gutiérrez Varela, donde se señaló una serie de fallas administrativas y un daño patrimonial que sumaron mil 984 millones de pesos por parte de la gestión de Blanca Alcalá Ruiz. (Javier Puga s/foto 05:52)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/mun105.php>



E-CONSULTA

- **Buscan afiliar a 200 mil poblanos al Seguro Popular en la capital**

Lograr la afiliación de más de 200 mil poblanos al Seguro Popular durante el trienio, es la meta que estableció la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana Municipal (SEDESOM), informó Javier Sánchez Díaz de Rivera, titular de la dependencia. (e-consulta s/foto 06:07)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11016:buscan-afiliar-a-200-mil-poblanos-al-seguro-popular-en-la-capital&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Destinará Ayuntamiento más de 30 mdp a espacios educativos en el municipio de Puebla**

Al anunciar que el municipio recibió por parte de la Federación casi seis millones de pesos para la dignificación de 10 escuelas públicas, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que su administración destinará más de 30 millones de pesos en espacios educativos y dijo esperar que el gobierno del estado destine una cantidad similar. Lo anterior al anunciar que la mañana de este miércoles se firmó un acuerdo Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifep), evento que se realizó de manera conjunta con el gobierno del estado. (Abraham Espinosa s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133858:destinará-ayuntamiento-más-de-30-mdp-a-espacios-educativos-en-el-municipio-de-puebla&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **Alista Rivera Pérez expedientes sobre límites territoriales para entregarlos al Congreso**

El edil poblano sentenció que continúan negociaciones con las autoridades de San Andrés Cholula con la finalidad de concluir con el tema de límites territoriales, a fin de que se delimite la situación, pero aún espera que los diputados locales definan el tema. Eduardo Rivera Pérez reiteró que será el Congreso del Estado el que defina los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, pero manifestó que su administración ya está lista para presentar la documentación, argumentos y expedientes que sean necesarios que den fe del territorio que le corresponden a la ciudad. (Abraham Espinosa s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133856:alista-rivera-perez-expedientes-sobre-limites-territoriales-para-entregarlos-al-congreso&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **Ayuntamiento entregó la primera Copia de la Cédula Real a la pintora poblana Teresa Morán**

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la primera Copia de la Cédula Real a la pintora poblana Teresa Morán, que cuenta con 500 obras en su trayectoria, lo que forma un legado importante para dar a conocer la historia de la ciudad de Puebla. "La Ciudad que Queremos se ha construido con el esfuerzo de los primeros Poblanos, aquellos que hicieron realidad el sueño de Motolinía, y a lo largo de la historia otros Poblanos, por nacimiento o por adopción han aportado su trabajo y su vida para engrandecerla como Don Juan de Palafox y Mendoza que fue un constructor de nuestra Puebla", detalló. (Redacción s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133847:ayuntamiento-entregó-la-primera-copia-de-la-cédula-real-a-la-pintora-poblana-teresa-morán&Itemid=537

INFORMACIÓN DEL GABINETE

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Quedan en 700 mdp las observaciones a Blanca Alcalá**

En sesión extraordinaria de Cabildo fue aprobada el acta del pasado 31 de mayo en la cual se ratifican las observaciones hechas a la administración de Blanca Alcalá Ruiz por 700 millones de pesos, derivado del proceso de entrega-recepción, pese a la inconformidad de la regidora del PRI, María de Lourdes Dib y Álvarez. Y es que la funcionaria pidió que quedara asentado que el acta, presentada el día de ayer durante el pleno, carecía de los anexos que respaldan las modificaciones hechas al dictamen durante el proceso que duró 90 días, el cual pasó de casi dos mil millones de pesos a menos de mil millones. (Redacción s/foto 05:11)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2111747.htm>

Síntesis

SINTESIS

- **Enfrentará el exdirector a Contraloría**

El amparo interpuesto por Fernando Ramos Soriano, exdirector de Recursos Humanos en el Ayuntamiento durante la pasada gestión, le fue negado en cuanto a la suspensión provisional del acto reclamado, respecto a evitar ser sujeto de revisión como sujeto administrativo ante la Contraloría Municipal. En tanto, el presidente de la Comisión de Entrega-Recepción del municipio, Pedro Gutiérrez Varela, aseguró que el amparo que tramitó no fue aceptado, la regidora priista, Sandra Montalvo, lamentó la actitud que tomó el panista pues el juez federal aún no da respuesta. (Mauricio García c/foto 05:16)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96720/Enfrentara-el-exdirector-a-Contraloria>

CAMBIO

CAMBIO

- **Amparo de exfuncionario municipal no lo exime de comparecer**

Pedro Gutiérrez Varela, regidor panista y presidente de la Comisión de Entrega – Recepción informó que el exdirector de Recursos Humanos del trienio anterior, Fernando Ramos Soriano, obtuvo un amparo para evitar que el Ayuntamiento use la fuerza pública para presentarlo ante la Contraloría Municipal, no obstante, no le exime de comparecer ante la dependencia, ni evita que el dictamen del Cabildo sobre las observaciones a la cuenta pública de la administración de Blanca Alcalá llegue al Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Redacción s/foto 05:23)
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal07_16062011.php

CAMBIO

- **Mínimos resultados en afiliación del Seguro Popular en la capital**

El secretario de Desarrollo Social, Javier Sánchez Díaz de Rivera, informó que hasta el momento el gobierno capitalino ha logrado afiliar a 3 mil 600 personas al Seguro Popular de las 270 mil que se tienen como meta en el trienio, tras poner en marcha el programa en la unidad habitacional La Ciénega. Sánchez Díaz de Rivera aseguró que el objetivo es que se otorguen servicios médicos gratuitos a las personas que no cuentan con ningún tipo de seguro y abundó que el Seguro Popular además de atender mil 300 enfermedades básicas, cuenta con un programa de atención durante el embarazo. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:26)
<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-170611-luz-m-nimos-resultados-en-afiliaci-n-del-seguro-popular-en-la-capital.php>

CAMBIO

- **Pedro Gutiérrez presume dictamen de entrega-recepción**

El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, presumió la autenticidad del dictamen de entrega-recepción al anunciar que el juez Octavo de Distrito rechazó la solicitud de amparo de Fernando Ramos Soriano, exdirector de Recursos Humanos, para no comparecer ante la Contraloría municipal, al escudarse en las supuestas irregularidades de la integración del documento. Después de la Sesión Extraordinaria de Cabildo, en la que se aprobó por mayoría de votos el Acta de Cabildo del 31 de mayo que incluyó análisis del proceso de entrega-recepción; la regidora del PRI, Lourdes Dib Álvarez, informó que los regidores de su fracción buscarán invalidar el procedimiento de integración del dictamen de entrega-recepción, pues reiteró fue integrado con irregularidades. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:27)
<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-170611-luz-pedro-guti-rrez-presume-dictamen-de-entrega-recepci-n.php>



PERIODICO DIGITAL

- **Ayuntamiento promueve afiliación y reafiliación del Seguro Popular en La Ciénega**

La secretaria de Desarrollo Social puso en marcha la afiliación y reafiliación del seguro popular en la unidad habitacional "La Ciénega", en el bachillerato general Rafael González Ramírez, sitio donde se dio a conocer que la meta para este trienio es incorporar a un promedio de 275 mil 58 personas, de las cuales llevan una incorporación de tres mil 300. En este sentido, el funcionario municipal, Javier Sánchez Díaz de Rivera, refirió que el déficit en la capital es de 200 mil personas, pero dado los ritmos de afiliación que son bajos se trabajará de manera ardua para lograr la meta, por ello exhortó a los poblanos a ubicar los módulos de inscripción para superar la meta. (Abraham Espinosa s/foto 06:08)
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133842:ayuntamiento-promueve-afiliación-y-reafiliación-del-seguro-popular-en-la-cienega&Itemid=534



PUEBLA ONLINE

- **PRI arremete contra el dictamen del Cabildo sobre cuentas de Alcalá**

Los regidores del PRI emitieron un comunicado de prensa para plantear las irregularidades cometidas por la Comisión de Entrega-Recepción y el Cabildo en torno a las anomalías halladas en el ejercicio presupuestal de la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá. Aquí el documento: Con relación a la sesión de Cabildo de este jueves en la que se aprobó el envío al Órgano de Fiscalización del Estado del dictamen de la Comisión de Entrega-Recepción, la fracción de regidores del PRI-Verde expresa que: 1. Presumiblemente existe una alteración del dictamen de la Comisión de Entrega-Recepción ante la inconsistencia de las cifras entre el documento que fue entregado a los regidores miembros de esa comisión y el presentado en el Cabildo. (Redacción s/foto 06:13) http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14098:pri-arremete-contra-el-dictamen-del-cabildo-sobre-cuentas-de-alcalá&Itemid=127

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

OPINION

- **Remodelarán la casa de la niñez poblana: SEDIF**

Se realizarán remodelaciones en la casa de la niñez poblana con el fin de dar más comodidad a quienes hacen uso de este inmueble, aseveró la presidenta del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Hay madres adolescentes solteras que tienen a sus hijos aquí, informó que del sitio en donde se encuentran hasta los cuneros no hay un gran espacio por lo cual es necesario realizar algunas adecuaciones, dijo, Martha Erika Alonso. (Maribel Velazquez s/foto 06:04) http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46233

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- La próxima semana serian llamados a comparecer exfuncionarios de Blanca Alcalá, revela el contralor municipal.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- El Ayuntamiento de Puebla dio inicio al seguimiento del Programa de Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM), que ayudará a tener una administración local más eficiente, pero sobre todo transparente, además mide el avance de la construcción de la Institucionalidad del Gobierno Municipal y el grado de orden con el que se trabaja.



Enrique Montero Ponce / Irma Sánchez

Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM

- El edil poblano sentenció que continúan negociaciones con las autoridades de San Andrés Cholula con la finalidad de concluir con el tema de límites territoriales, a fin de que se delimite la situación, pero aún espera que los diputados locales definan el tema.



Fernando Abraján / Ángeles Conde
Inicia: 6:00 / 1280 AM

ABC NOTICIAS

- Hasta 30 mdp invertirá EL ayuntamientote Puebla en espacios educativos; así ó anuncia el alcalde Eduardo Rivera Pérez.
- Inicia el Ayuntamiento afiliación al Seguro Popular, esto en unidades habitacionales.



Fernando Crisanto y María López
Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM

- El presidente municipal Eduardo Rivera aseguro que defenderá al territorio poblano conforma a derecho en el conflicto de los limites territoriales con San Andrés Cholula.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- En sesión extraordinaria de Cabildo fue aprobada el acta del pasado 31 de mayo en la cual se ratifican las observaciones hechas a la administración de Blanca Alcalá Ruiz por 700 millones de pesos, derivado del proceso de entrega-recepción, pese a la inconformidad de la regidora del PRI, María de Lourdes Dib y Álvarez.
- El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la primera Copia de la Cédula Real a la pintora poblana Teresa Morán, que cuenta con 500 obras en su trayectoria, lo que forma un legado importante para dar a conocer la historia de la ciudad de Puebla.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- Por mayoría el cabildo aprobó el acta de la sesión del pasado del 31 de mayo la cual contiene el dictamen de entrega recepción y además tiene las observaciones hechas a la administración de Blanca Alcalá el mismo que será enviado al ORFISE, al respecto al regidora Lourdes insistió en las irregularidades del proceso ya advirtió acciones legales para invalidarlo
- En respuesta el panista Pedro Gutiérrez recordó a los priístas que un juez federal negó la suspensión provisional de los ex funcionarios que se ampararon por lo que el proceso de entrega reopción como las observaciones siguen su curso.
- El alcalde Eduardo Rivera Pérez hizo un llamado a sus funcionarios a cumplir con las acciones que tienen en cima para heredar una administración perfecta y ordenada



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Ayuntamiento capitalino proyecta afiliar 200 mil poblanos al Seguro Popular la meta se cubriría durante todo el trienio, debido a que en la actualidad existe un déficit de al 275 mil personas sin ningún tipo de seguridad social.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Avalan aplazamiento de juicios orales: 'por ahora no hay recursos'**

El presupuesto de egresos del próximo año contará con recursos especiales destinados al desarrollo de infraestructura para los juicios orales, asentó el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, quien argumentó que la intención de posponer al 2013 la implementación de ese sistema es evitar errores cometidos en otros estados. Por su parte, Gerardo Villar Borja, magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), dio su aval al aplazamiento hecho en el Congreso ante la falta de infraestructura y recursos económicos para el óptimo funcionamiento del ordenamiento de tipo federal. (Redacción s/foto 05:10)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2111742.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Defiende Junta Local negativa a la reforma de estatutos en el SUTCOB**

La Junta Local de Conciliación y Arbitraje actuó con apego a la legalidad al negarle al sindicato único de trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla la modificación de sus estatutos y ante el amparo interpuesto por esta representación sindical, se mantiene a la espera de la resolución del juzgado sexto de distrito. Así lo informó el presidente de la JLCA, Horacio Garmendia quien detalló que desde el pasado 10 de mayo la junta notificó al entonces secretario general Refugio Rivas Corona de esta situación, siendo en los 15 días posteriores cuando se interpuso el amparo del SUTCOB ante esta decisión. (Mayra Hernández s/foto 05:12)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2111750.htm>

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

EL HERALDO

- **RMV dice desconocer irregularidades en Fideicomiso Atlixcayotl**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dijo desconocer las observaciones por mil 300 millones de pesos que hizo el Órgano de Fiscalización Superior del Estado al ejercicio 2010 de su primo, el entonces director del Fideicomiso para la Reserva Territorial Atlixcayotl Quetzlcoatl, Rafael Moreno Valle Huitron. El mandatario indicó que si se comprueba cualquier irregularidad, la Secretaría de la Contraloría tendrá que actuar apegada a derecho y emitir las sanciones correspondientes. (Pablo Santiago s/foto Pág. 4A)

EL HERALDO

- **Tibia postura legislativa por doble reemplazamiento**

Los diputados del PRI esperan que el gobierno estatal que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas mantenga en la "congeladora" la propuesta de poner en marcha un nuevo programa de reemplazamiento vehicular. El legislador representante del distrito de San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, dijo que sería importante que la administración estatal aclare si tiene contemplado hacer dos emplazamientos durante el sexenio. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 4A)

Síntesis

SINTESIS

- **Retirarán a todos los mototaxis**

Mototaxistas de 43 municipios de la entidad –cerca de mil– se manifestaron ayer afuera del Congreso del Estado para solicitar a los diputados que no fueran retirados de la circulación; sin embargo, los diputados locales, por unanimidad durante sesión, exhortaron a los 217 municipios y a la autoridad estatal a sacarlos de las calles. servicio y los consideró un riesgo para la vida de los usuarios, lo que generó la Durante un debate largo en el pleno, el diputado panista Héctor Alonso condenó esta molestia de una parte de mototaxistas que estaban en la galería de la sesión, porque nunca les ofreció una alternativa de empleo. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:14)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96719/Retiraran-a-todos-los-mototaxis>

SINTEISIS

- **No cederé a presiones de mototaxistas: RMV**

Este gobierno no funciona a través de la presión y queremos frenar el funcionamiento de mototaxis a través de otras alternativas de ingresos económicos, como los programas productivos advirtió el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. La mañana de este miércoles un nutrido grupo de propietarios de mototaxis originarios de Cuautlancingo, Izúcar de Matamoros, Calpan, Coronango y otros municipios realizaron un plantón frente al Congreso del Estado, desquiciando el tráfico vehicular en el Centro Histórico. (Suzana de los Ángeles c/foto 05:15)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96634/No-cedere-a-presiones-de-mototaxistas-RMV>

SINTEISIS

- **Niega Riestra el 'reventar' asamblea PAN**

El líder de la bancada panista en el Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, descartó que vaya a "reventar" la asamblea del próximo domingo, día en que se elegirá al Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, Riestra Piña dio a conocer que no hay riesgo de que esto suceda, tal y como lo auguró el delegado federal del SCT por Tlaxcala, Roberto Grajales Espina. Asimismo, consideró normales los desencuentros que se han dado en su partido a raíz de la elección de los nuevos consejeros estatales panistas, pero sin duda, dijo, pasando la elección todo regresará a la normalidad. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:17)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96716/Niega-Riestra-el-reventar-asamblea-PAN>

SINTEISIS

- **Por un candidato que reestructure**

Los dirigentes del comité estatal y municipal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós y Carlos Meza Viveros, respectivamente, se reunieron ayer por la mañana en un hotel del sur de la ciudad, para hablar sobre la renovación del tricolor en la capital. Al respecto, Lastiri Quirós dio a conocer que existe un diálogo permanente con los aspirantes a la dirigencia municipal hasta el momento 10 han levantado la mano y enfatizó que lo más importante en la sucesión de Meza Viveros es colocar a un líder que reestructure al partido. "Estaremos tomando acuerdos sobre los métodos que elegirá el Consejo Político para seleccionar al dirigente. Yo encuentro buena disposición y eso nos ánima; seremos garante de imparcialidad", dijo. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:18)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96717/Por-un-candidato-que-reestructure>



INTOLERANCIA

- **Sin obstáculos, pasa la reforma judicial**

Sin un solo voto en contra fue aprobado el paquete de reformas que el Ejecutivo envió el pasado 10 de junio al Congreso del estado, que contempla modificaciones a la Ley de Ejecución de Sanciones Penales y de Reinserción Social, así como reformas, adiciones y derogaciones diversas al Código de Procedimientos Penales, a la Ley Orgánica del Poder Judicial y al Código de Justicia para Adolescentes del Estado de Puebla. (Francisco Sánchez c/foto 05:20)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75432

INTOLERANCIA

- **Desahucian legisladores el servicio de mototaxis**

Con 26 votos a favor, 3 votos en contra y 9 abstenciones, los diputados de la Alianza Compromiso por Puebla, así como algunos legisladores del PRI, avalaron la desaparición del servicio de mototaxis por considerar que se trata de un transporte fuera de la legalidad. El debate en la tribuna fue álgido. Afuera del Congreso una intensa movilización de mototaxistas demostró lo impopular de la medida y en el salón de plenos los mototaxistas reprendieron a los diputados por su insensibilidad social al dejar a miles de familias sin fuentes de empleo. (Francisco Sánchez c/foto 05:21)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75430

INTOLERANCIA

- **“Queremos evitar un problema social”**

El gobernador Rafael Moreno Valle informó que aplazarán los operativos contra los mototaxis mientras se revisa su situación y buscan otras opciones de trabajo para los conductores, al reconocer que es un problema social y que deben evitarse los conflictos. “La opresión no funciona con este gobierno, cumplimos la ley, los diputados son los que tienen la última palabra; primero dar un plazo porque fue una situación irregular”, dijo el mandatario estatal. Además, reveló que el gobierno busca alternativas para evitar un problema social, por lo que evalúan en conjunto con dependencias estatales un programa de reinserción laboral de las personas que viven de los mototaxis. (Jorge Castillo 05:22)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75429

CAMBIO

CAMBIO

- **No hay factores que desestabilicen asamblea del PAN: Riestra**

El diputado local panista, Mario Riestra Piña, aseguró que no existen factores que desestabilicen la asamblea del Consejo Estatal del PAN del próximo domingo. Riestra Piña apuntó que los desencuentros entre los militantes son normales, por lo que confió que una vez terminado la asamblea estatal albiazul, el escenario del partido regresará a la normalidad. Al final, el coordinador de la bancada del PAN, señaló que a comparación de otros partidos políticos, en su instituto político son los militantes de Acción Nacional quienes toman las decisiones. (Redacción s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal13_16062011.php

CAMBIO

- **Diputados aprueban retiro total de mototaxis**

Con apenas 26 votos a favor, los diputados locales aprobaron el punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Transportes para que inicie el retiro de los más de 3 mil quinientos mototaxis que circulan en 42 municipios del estado de Puebla. El diputado Jorge Garcilazo Alcántara presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso, decidió abstenerse de participar en la votación tras aceptar que es dueño de concesiones del transporte público, por lo que entraría en un conflicto de intereses. (Viridiana Lozano Ortiz s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal11_16062011.php

CAMBIO

- **La presión no funciona con este gobierno: RMV a mototaxistas**

Ante la manifestación de mil mototaxistas afuera del Congreso local, el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle declaró que la presión no funciona con este gobierno, pues aquí sólo se está cumpliendo con la ley. “Fue una situación irregular, no hay una norma que permita este tipo de actividad, tenemos que frenarla”, dijo. El ejecutivo reveló que para evitar cualquier conflicto social, las dependencias estatales trabajan en un programa de reinserción laboral que permita a los operadores de mototaxis tener un ingreso. (Redacción s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal08_16062011.php

CAMBIO

- **Solicitarán remoción de Garcilazo de la Comisión de Transportes**

El diputado priísta Edgar Salomón advirtió que solicitarán la remoción de Jorge Garcilazo Alcántara como titular de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, pues al ser dueño de concesiones del transporte público se convierte en juez y parte. Por esta razón, el legislador advirtió que los diputados priístas votarán en abstención del punto de acuerdo presentado por esta Comisión para exhortar a la Secretaría de Transportes a que retire los mototaxis que circulan en el estado. (Viridiana Lozano Ortiz s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal06_16062011.php

CAMBIO

- **Atracan a profesor, le roban 900 mil pesos**

Esta tarde, dos sujetos robaron poco más de 900 mil pesos en efectivo a un profesor del Centro Escolar José María Morelos y Pavón, mismos que serian destinados para el pago de unas becas. De acuerdo con los primeros informes, el atraco sucedió en la calle Acacias, esquina con Reyes Heróles, cuando el maestro bajo de su automóvil para abrir la puerta de la institución y fue interceptado por dos sujetos, que luego de extraer la fuerte suma de dinero se dieron a la fuga. (Daniel Hernández Cruz s/foto 05:23)

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal12_16062011.php

CAMBIO

- **Hernández Quintana filtró observaciones vs marinista**

La bancada del PRI en el Congreso local abandonó al titular del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, luego de que José Luis Márquez acusara al auditor general de haber filtrado a los medios de comunicación las observaciones por mil 300 millones de pesos a la cuenta pública 2010 del Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl a cargo de Rafael Moreno Valle-Buitrón. (Viridiana Lozano s/foto 05:43)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-170611-vir-hernandez-quintana-filtr-observaciones-vs-marinista.php>

CAMBIO

- **RMV arranca programa para madres adolescentes**

Como parte del programa "Apoyos a la educación básica de madres jóvenes y jóvenes embarazadas" (Promajoven), el gobierno del estado entregó 291 becas al mismo número de féminas, con una inversión de un millón 46 mil pesos con cheques de 2 mil 600 hasta 3 mil 900 pesos, con la finalidad de que continúen sus estudios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa". (Elvia García s/foto 05:44)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-170611-elv-rmv-arranca-programa-para-madres-adolescentes.php>

CAMBIO

- **No habrá restauración de los edificios recuperados**

Aunque en el primer trimestre del sexenio, el gobierno morenovallista se dedicó a recuperar predios en comodato, entre ellos el edificio conocido como El Mesón del Cristo, lugar que albergó El Heraldo de Puebla, así como Valle Fantástico, la Secretaría de Infraestructura hasta el momento no tiene programado el presupuesto ni las restauraciones de los diez inmuebles que recuperó, informó Antonio Gali Fayad, titular de la dependencia. En entrevista, el secretario de Infraestructura insistió que la remodelación de los edificios no es un tema urgente en estos momentos para el gobierno, ya que dijo que existen otras infraestructuras que requieren acciones de manera inmediata, "se tienen otras prioridades como es el expalacio de Gobierno que se encuentra en la avenida Reforma, y que se pretende ocupar para algunas oficinas específicas". (Elvia García s/foto 05:45)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-170611-elv-no-habr-restauraci-n-de-los-edificios-recuperados.php>

CAMBIO

- **José Juan se lanza vs morenovallista**

El diputado convergente José Juan Espinosa Torres se lanzó en contra del operador morenovallista Roberto Grajales Espina, al presentar ante el Pleno del Congreso local un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de la Función Pública a que investigue al delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes por hacer declaraciones sobre la vida interna del PAN en horario laboral. Durante la Sesión Ordinaria que se llevó a cabo ayer, el legislador subió tribuna con diversos medios de comunicación impresos para probar que Roberto Grajales ha realizado declaraciones sobre el proceso de renovación del Consejo Estatal del PAN durante su horario de trabajo como delegado de la SCT. (Viridiana Lozano s/foto 05:47)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-170611-vir-jos-juan-se-lanza-vs-morenovallista.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Mototaxistas advierten que no suspenderán sus operaciones**

El exhorto que aprobó el Congreso local para sacar de circulación a las mototaxis provocó que operadores de esas unidades de 42 municipios del estado se manifestaran en la capital poblana durante ocho horas para exigir a los diputados y autoridades locales dejar de satanizar el servicio que brindan e iniciar los trabajos que permitan su regularización. Sin embargo, ni el Poder Legislativo ni la Secretaría General de Gobierno atendieron las demandas de los inconformes, por lo que estos regresaron a sus comunidades con la advertencia de que continuarán operando los mototaxis mientras el gobierno no les dé una solución. (Mónica Camacho c/foto 05:48)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/pue103.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Asaltan a un empleado de la SEP con 900 mil pesos de pago de becas**

Un empleado del Departamento de Becas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) fue asaltado frente al Centro Escolar José María Morelos y Pavón (CEM), ubicado en la González Ortega, al norte de la capital, cuando se dirigía a una institución para entregar la cantidad de 900 mil pesos a jóvenes beneficiados con beca. El asalto, que ocurrió alrededor de las 10 de la mañana en la calle Acacias y Reyes Heróles, provocó que al menos 800 jóvenes de diferentes niveles escolares del CEM se quedaran sin el efectivo, el cual utilizarían para comprar los próximos útiles escolares en el ciclo escolar 2011-2012. (Arturo Alfaro s/foto 05:49)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/jus206.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Diputados crean consejo para combatir la opacidad en el manejo de recursos**

El Congreso local aprobó la creación del Consejo de Armonización Contable que permitirá a las autoridades estatales adoptar los esquemas de contabilidad gubernamental que maneja la Federación, con el fin de sacar a Puebla del rezago que enfrenta en transparencia y rendición de cuentas sobre el manejo de los recursos públicos. Los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial; los 217 municipios del estado; los organismos autónomos y la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) participarán en las tareas del nuevo organismo para modernizar sus sistemas contables. (Mónica Camacho s/foto 05:49)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/pol104.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **El exhorto contra mototaxis violentó el proceso legislativo, acusa José Juan Espinosa Torres**

Tras posponer el exhorto contra las mototaxistas por casi un mes, el Congreso avaló ayer el documento en medio de acusaciones de que la Comisión de Comunicaciones y Transportes, que encabeza el legislador Jorge Garcilazo Alcántara, violentó el proceso legislativo para garantizar su aprobación. Pese a que el coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, alertó la irregularidad, legisladores del PAN, PRI y PVEM se rehusaron a retirar el punto de acuerdo de la orden del día. (Mónica Camacho s/foto 05:50)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/pue203.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Anuncia RMV que el gobierno ofrecerá proyectos productivos a mototaxistas**

Horas antes de que el Congreso local aprobara un exhorto a las autoridades federales y estatales para desaparecer a las mototaxis, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, expresó que su administración propondría a los trabajadores de ese servicio de transporte irregular esquema de trabajo para su subsistencia. En una entrevista que se difundió a través de noticiarios radiofónicos y portales de internet, el mandatario estatal admitió que el problema de las mototaxis es complejo porque hay que ofrecerle a las familias que dependen de ese negocio una manera de suplir dicho sustento. (Martín Hernández s/foto 05:51)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/pue304.php>

MILENIO

MILENIO

- **Una ciudad ahorcada por transportistas**

Y si el centro de la ciudad quedó ahorcado con la protesta de los mototaxistas por la aprobación de un exhorto legislativo para retirarlos del servicio público, la autopista México-Puebla también colapsó por varias horas, cuando agremiados a la Alianza Mexicana de Organizaciones Transportistas, Asociación Civil (Amotac) se manifestaron en protesta por el alza constante del diesel y la gasolina. Fueron cerca de 30 los transportistas que circularon por la autopista en dirección al Distrito Federal, provocando un tapón de varios kilómetros que mantuvo detenida la circulación en esa vía desde más allá de la planta automotriz Volkswagen y hasta la zona de los estadios. (Redacción c/foto 05:54)

<http://impreso.milenio.com/node/8976854>

MILENIO

- **Hay tranquilidad en los 37 Cobaep pese a desconocimiento del líder**

El director del Colegio de Bachilleres del gobierno del estado de Puebla (Cobaep), José Manuel del Río Virgen, resaltó que en el interior de los 37 planteles de la institución hay un clima de tranquilidad, a pesar de que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no reconoció la reelección del líder sindical Refugio Rivas Corona. Señaló que serán las autoridades laborales las que definan lo que sucederá con el sindicato, que agrupa a más de dos mil docentes. "En todos los planteles del colegio hay paz académica y paz administrativa. Estamos trabajando por la excelencia académica. Nosotros estamos trabajando de manera normal. De verdad estamos trabajando de manera normal, lo digo con toda honestidad," manifestó Del Río Virgen. (Jaime Zambrano c/foto 05:55)

<http://impreso.milenio.com/node/8976811>

MILENIO

- **El encargado de becas en la SEP pierde 961 mil pesos en asalto**

El encargado de becas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quien llevaba más de 961 mil pesos, fue asaltado a unos pasos de las instalaciones de su propia dependencia, justo en frente del Centro Escolar José María Morelos y Pavón durante la mañana de ayer. Una parte de los recursos serían destinados para la entrega de becas a estudiantes del centro escolar ubicado al norponiente de la capital; la otra era dinero que estaba destinado al pago de nómina de los docentes. De acuerdo con los reportes judiciales, el asalto se registró alrededor de las 8:52 horas de ayer, mientras la víctima se encontraba en la intersección de las calles Jesús Reyes Heróles y Roble. (Jaime Zambrano c/foto 05:57)

<http://impreso.milenio.com/node/8976900>

MILENIO

- **Afirma Moreno Valle que se dará un plazo para retirar las unidades**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, reconoció que la salida "de golpe" de los mototaxis generará un problema social. Por lo anterior, anunció que se dará un plazo a los propietarios para que este tipo de transporte deje de circular en un tiempo determinado, el cual están por definir la Secretaría de Transporte (ST) y la Secretaría General de Gobierno (SGG). Pese a la flexibilidad, aclaró que no hay marcha atrás en la decisión tomada por los legisladores, en el sentido de impedir el funcionamiento de estos vehículos, por lo que advirtió que su administración no cederá a presiones de ningún tipo. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:59)

<http://impreso.milenio.com/node/8976823>

MILENIO

- **La Contraloría estatal, encargada de revisar Fideicomiso Atlixcáyotl**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dijo desconocer los términos que guardan las cuentas del Fideicomiso Atlixcáyotl, instancia que encabezó su primo, del mismo nombre, Rafael Moreno Valle Buitrón, exdirector del Fideicomiso Público de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl (Fprrtaq). Se limitó a señalar que será la Contraloría estatal, a cargo de Patricia Leal Islas, la instancia que se encargue de investigar y emitir sanciones, en caso de probarse algún mal manejo presupuestal o de otra índole. No obstante, dejó en claro que en éste y otros casos, el gobierno del estado actuará, al insistir que "nadie por encima de la ley". (Guadalupe Gálvez s/foto 05:59)

<http://impreso.milenio.com/node/8976839>

LA OPINION
DIARIO DE LA MAÑANA

OPINION

- **Apoya RMV a jóvenes madres y embarazadas**

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó becas de educación básica a 291 jóvenes madres y embarazadas. Anunció que a las jóvenes que continúen sus estudios y concluyan el bachillerato con promedio de 9.5 o más, se les otorgarán apoyos para realizar sus estudios universitarios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa", subrayó el Mandatario. (Redacción c/foto 06:05)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46220

OPINION

- **De poco sirvió la manifestación de mototaxis, saldrán de circulación**

"La arena estaba de bote en bote, la gente loca de la emoción en el ring luchaban los cuatro rudos ídolos de la afición", en eso se convirtió el Congreso del Estado ayer en el desarrollo de la sesión, cuando se aprobó por mayoría exhortar a la Secretaría de Transportes sacar de circulación a los mototaxis. Ayer, desde muy temprano cerca de mil mototaxistas provenientes de 43 municipios del estado, se manifestaron a las afueras del Poder Legislativo como si fuera la entrada al concierto de Juan Gabriel, el clásico entre Chivas y América o la fila de la Arena Puebla. (Jesús Lemus c/foto 06:06)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46221



E-CONSULTA

- **Diputados votan a favor de la salida de los mototaxis en Puebla**

Tras un prolongado y polémico debate el Congreso aprobó el punto de acuerdo con el cual se exhorta a los tres niveles de gobierno a prohibir la circulación de los mototaxis. Con 26 votos a favor –de los diputados emanados de la coalición Compromiso por Puebla así como los priístas Víctor Hugo Islas y Eleofermes Palacios Reyes-, tres en contra –del convergente José Juan Espinosa, el petista Zeferino Martínez y la priísta Zenorina González- así como las abstenciones de José Luis Coriche Avilés, Enrique Doger, David Huerta, Ernesto Leyva, José Luis Márquez, Jesús Morales, Edgar Salomón y Lauro Sánchez, además la omisión del voto de Jorge Garcilazo, se envió el exhorto a la Delegación Federal de la Secretaría de Transportes, a la ST local y a los ayuntamientos para que revisen las reglas de operación e impidan el trabajo de los mototaxistas. (Xóchitl Rangel s/foto 06:07)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11008:diputados-votan-a-favor-de-la-salida-de-los-mototaxis-en-puebla&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Avala el Congreso nuevo Sistema de Justicia Penal en Puebla**

Por unanimidad los diputados locales avalaron el paquete de reformas enviadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, las cuales abrirán la puerta a la implementación de un nuevo Sistema de Justicia Penal en Puebla. Las modificaciones realizadas comprenden adecuaciones y adiciones al Código de Justicia para Adolescentes del estado, la Ley Orgánica del Poder Judicial y a la Ley de Ejecución de Sanciones Penales de Reinserción Social, mismas que pretenden renovar los mecanismos de reincorporación de ex presidiarios a la vida social. (Xóchitl Rangel s/foto 06:07)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11011:avala-el-congreso-nuevo-sistema-de-justicia-penal-en-puebla&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Descarta Mondragón búsqueda de candidaturas desde Consejo Estatal**

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, aseguró que la disputa por obtener la mayoría de posiciones en el Consejo Estatal radica exclusivamente en la pasión política del partido y no en una intención de impulsar candidaturas para 2012. Sostuvo que es erróneo pensar que desde el Consejo Estatal se definirán las postulaciones de cara al próximo año electoral, pues las facultades de este órgano sólo son la designación del dirigente estatal y la asignación del presupuesto anual para el partido blanquiazul. (Xóchitl Rangel s/foto 06:07)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11009:descarta-líder-panista-búsqueda-de-candidaturas-en-elección-de-consejo-estatal&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Apoya Moreno Valle a madres solteras y embarazadas**

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó becas de educación básica a 291 jóvenes madres y embarazadas. Anunció que a las jóvenes que continúen sus estudios y concluyan el bachillerato con promedio de 9.5 o más, se les otorgarán apoyos para realizar sus estudios universitarios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa", subrayó el Mandatario. (e-consulta s/foto 06:07)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11007:apoya-moreno-valle-a-madres-solteras-y-embarazadas&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **'No hay dados cargados' en renovación de dirigencia municipal del PRI**

Los dirigentes Estatal y Municipal de Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós y Carlos Meza Viveros, respectivamente, sostuvieron una reunión de trabajo con el propósito de establecer las condiciones para que el próximo Presidente del Comité Municipal del PRI en la ciudad de Puebla, arribe a esta posición con el consenso de las bases y de las distintas expresiones priistas. Las dirigencias estatal y municipal priistas priorizarán la construcción de acuerdos entre los grupos, organizaciones, militantes y simpatizantes del tricolor evitando la fragmentación y priorizando la unidad, equidad y transparencia en el proceso. (Redacción s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133875:'no-hay-dados-cargados'-en-renovación-de-dirigencia-municipal-del-pri&Itemid=535

PERIODICO DIGITAL

- **Detecta DIF de San Pedro Cholula al menos 230 casos de violencia en adolescentes**

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia en San Pedro Cholula (DIF), se compromete a capacitar a las 13 presidentas de los subsistemas en las juntas auxiliares, principalmente en los temas de equidad de género y violencia, mismos que se han detectado como prioridad para el municipio, así lo informó la Presidenta del DIF Laura Flores Parra. Al mismo tiempo reveló que en la Junta Auxiliar de Momoxpan se han detectado no menos de 230 casos de violencia en Adolescentes, por lo que se ha comenzado una campaña de apoyo a padres de familia e hijos con la impartición de talleres por parte del Instituto Municipal de la Mujer y el Programa Escuela para Padres, mismo que ya ha tenido resultados positivos en la Junta Auxiliar de Santa Bárbara Almoloya. (Redacción s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133859:detecta-dif-de-san-pedro-cholula-al-menos-230-casos-de-violencia-en-adolescentes&Itemid=552

PERIODICO DIGITAL

- **Aprueba Congreso desaparición de mototaxis, autoridades deberán retirarlos de circulación**

En sesión pública ordinaria, los integrantes de la LVIII legislatura, aprobaron con 26 votos a favor, 9 abstenciones y 3 en contra, el punto de acuerdo para exhortar a la Delegación Federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a la propia Secretaría Estatal del Transporte y a los Gobiernos Municipales prohíban y retiren de la circulación a los denominados "mototaxis". De esta manera el Legislativo Local dejará en manos de las autoridades correspondientes el aplicar la Ley del Transporte Público y finalmente serán ellas quienes decidan o no desaparecer este sistema de transporte público. (Leonardo Torixa s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133855:aprueban-desaparición-de-mototaxis-autoridades-deberán-retirarlos-de-circulación&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **Aprueban por unanimidad las reformas al Sistema de Justicia Penal**

Este jueves en sesión pública ordinaria los diputados de la LVIII legislatura aprobaron por unanimidad las reformas al Sistema de Justicia Penal para homologarlo a la federación. Los legisladores avalaron las últimas cuatro iniciativas enviadas por el Ejecutivo Estatal que entre otras cosas tienen como objetivo facilitar a la autoridad administrativa, responsable de los centros de reinserción social, el manejo de los mismos, fundamentalmente el desarrollo de los consejos técnico-interdisciplinarios. (Leonardo Torixa s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133854:aprueban-por-unanimidad-las-reformas-al-sistema-de-justicia-penal&Itemid=535

PERIODICO DIGITAL

- **Pide Melquiades a gestión de Moreno Valle no linchar a Marín hasta probar si hubo anomalías**

El senador del PRI y ex gobernador del estado, Melquiades Morales Flores, pidió a la actual administración no linchar al ex gobernador Mario Marín o a ex integrantes de su gabinete hasta que no se tengan pruebas contundentes que demuestren que se cometieron irregularidades. En una breve entrevista ofrecida tras un paseo que realizó acompañado por su esposa Socorro Alfaro por las calles del Centro Histórico, fue cuestionado sobre la posibilidad de que el actual gobierno pueda ejercer acciones contra la administración marinista. (Alejandra Bautista s/foto 06:08)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133853:pide-melquiades-a-gestión-de-moreno-valle-no-linchar-a-marín-hasta-comprobar-que-hubo-anomalías&Itemid=534



IMAGEN POBLANA

- **La circulación de los mototaxis llegó a su fin**

La circulación de los mototaxis llegó a su fin. Diputados locales aprobaron la tarde de este jueves un punto de acuerdo con el cual solicitarán a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del gobierno federal, a la Secretaría del Transporte y a 46 ayuntamientos retirar estas unidades. Pero además les exigen que no permitan que esas unidades vuelvan a circular en esos municipios, porque además de no estar regularizadas, representan un riesgo para los usuarios de esas unidades. (Arturo Torres s/foto 06:09)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106460&articulo=La%20circulación%20de%20los%20mototaxis%20llegó%20a%20su%20fin%20/B>

IMAGEN POBLANA

- **Al marinismo "le valió" la infraestructura educativa**

El gobierno de Mario Marín Torres dejó que las diferencias partidistas complicaran la creación de convenios con organismos federales. Por dicha razón, el estado era el único que no había firmado un acuerdo con el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFED). Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle, junto con el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFED), acordó una inversión de 61 millones de pesos en las escuelas de la entidad, para mejorar la calidad de sus instalaciones y servicios básicos. (Miguel Ángel Cordero s/foto 06:09)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106467&articulo=Al%20marinismo%20le%20valió%20la%20infraestructura%20educativa%20/B>

IMAGEN POBLANA

- **SEDIF y Fundación Telmex se unen por niños poblanos**

Con el propósito de apoyar a grupos vulnerables de Puebla, el Sistema Estatal DIF (SEDIF) y la Fundación Telmex presentaron el programa "Corriendo para cambiar historias", en el que pilotos de las escuderías Telmex y Telcel se suman a las acciones de labor social en el marco de la 6ª fecha de la carrera Nascar Corona. La presidenta del Patronato del SEDIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, agradeció la suma de esfuerzos de la Fundación Telmex al donar 100 cirugías de cataratas, 2 trasplantes de riñón, 2 trasplantes de córnea, 50 cirugías de labio leporino y paladar hendido, 20 computadoras para escuelas públicas, 30 sillas de ruedas y 100 auxiliares auditivos, más otros 100 que pondrá el SEDIF para personas de escasos recursos. (Redacción s/foto 06:09)

<http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106453&articulo=SEDIF%20y%20Fundación%20Telmex%20se%20unen%20por%20niños%20poblanos>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Congreso ordena retirar mototaxis**

Con 26 votos a favor, 3 en contra y 9 abstenciones, el Congreso del Estado aprobó sacar de circulación los más de 3 mil 500 mototaxis que circulan en 46 municipios, eso en medio de descalificaciones de algunos diputados, y de una protesta de más de mil mototaxistas en la sede del recinto legislativo. Tras varias horas de discusión, y pese a que legisladores de todos los partidos políticos, incluidos del PRI y PRD señalaron que se iba a afectar la generación de empleo para las familias que dependen de ese servicio de transporte que nunca fue regularizado, unos votaron a favor y otros en abstención. (Valeria Baldo Cruz c/foto 06:10)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-ordena-retirar-mototaxis&id=37435>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Apoya RMV a jóvenes madres y embarazadas**

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó becas de educación básica a 291 jóvenes madres y embarazadas. Anunció que a las jóvenes que continúen sus estudios y concluyan el bachillerato con promedio de 9.5 o más, se les otorgarán apoyos para realizar sus estudios universitarios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa", subrayó el Mandatario. (Redacción c/foto 06:10)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Apoya-RMV-a-jovenes-madres-y-embarazadas--&id=37433>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **La presión no funciona en este gobierno, advierte Moreno Valle a mototaxis**

La presión no funciona con este gobierno, solo cumple con la ley, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al dar respuesta sobre el tema de moto taxis y su manifestación que realizan a las afueras del Congreso local, aunque dijo que los diputados son quienes tienen la última palabra. Sin embargo, manifestó que se trabaja para evitar que el tema de los mototaxis se vuelva un problema social, por lo que el gobierno estatal y todas sus dependencias analizan alternativas de proyectos productivos para que la gente pueda tener un ingreso. (José Luis Moctezuma c/foto 06:10)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-presion-no-funciona-en-este-gobierno,--advierete-Moreno-Valle-a-mototaxis&id=37430>



PUEBLA ONLINE

- **Gobierno de Puebla entrega becas a estudiantes de bachillerato embarazadas y madres solteras**

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó becas de educación básica a 291 jóvenes madres y embarazadas. Anunció que a las jóvenes que continúen sus estudios y concluyan el bachillerato con promedio de 9.5 o más, se les otorgarán apoyos para realizar sus estudios universitarios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa", subrayó el Mandatario. El gobierno del estado no se hace de lado ante la realidad que enfrentan ni les niega la oportunidad de construir mejores oportunidades para sus hijos, manifestó. (Redaccion c/foto 06:14)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14087:gobierno-de-puebla-entrega-becas-a-estudiantes-de-bachillerato-embarazadas-y-madres-solteras&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Tesorereros y directores de obras sean corresponsales ante OFS del manejo de recursos**

Necesario que sean responsables en la comprobación de los recursos públicos en los ayuntamientos, los tesoreros y directores de obra propuso el diputado priista Filiberto Guevara González. Agregó que actualmente más del 80 por ciento de los ex presidentes municipales enfrentan solos el proceso de comprobación de (Agustín Hernández c/foto 06:11)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tesoreros-y-directores-de-obras-sean-corresponsales-ante-OFS-del-manejo-de-recursos&id=20514>

RETO DIARIO

- **Fuera moto taxis**

Por mayoría, diputados aprobaron exhortar a la federación, gobierno estatal y municipal, a que prohíban y retiren de la circulación a los vehículos denominados "moto taxis" con el propósito de garantizar la seguridad de los usuarios de dicho transporte. Con 26 votos a favor, 3 en contra y 9 abstenciones, se avaló esta medida, para sacar de circulación este servicio que se presta en 42 municipios y que cuenta con un padrón de más de 3 mil 500. (Agustín Hernández Parra c/foto 06:11)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fuera-moto-taxis-&id=20513>

RETO DIARIO

- **Apoya RMV a jóvenes madres y embarazadas**

Becas para apoyar la educación básica de casi 300 jóvenes madres y embarazadas entregó el gobernador Rafael Moreno Valle, donde anunció que a quienes continúen sus estudios y concluyan el bachillerato con promedio de 9.5 o más, se les otorgarán apoyos para realizar sus estudios universitarios. "No podemos permitir que una situación adversa en la vida acabe con nuestro derecho a construir un mejor futuro, esa es la esencia de este programa", subrayó el Mandatario. (Hugo Sanchez Izquierdo c/foto 06:11)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Apoya-RMV-a-jovenes-madres-y-embarazadas-&id=20512>

RETO DIARIO

- **Reformas judiciales favorecen a menores de edad: Alonso de Moreno Valle**

Reformas en el Código de Procedimientos Penales aprobadas ayer en la legislatura local, son favorables para los menores de edad víctimas de la violencia intrafamiliar, consideró la presidenta del Sistema DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Las modificaciones judiciales darán una mayor protección a los infantes que la mayoría de las veces son albergados en la Casa de la Niñez, donde actualmente se atiende a un promedio de 160 niños que han sido violentados o que están abandonados por problemas familiares, abundó. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 06:11)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reformas-judiciales-favorecen-a-menores-de-edad:-Alonso-de-Moreno-Valle&id=20511>



CINCO RADIO

- **Anuncia RMV Inversiones por Mil MDP en Infraestructura**

El Gobernador Rafael Moreno Valle dijo que su compromiso con la educación de calidad es tan sólido y resistente como los edificios escolares que se van a construir. Aseguró que la infraestructura de la educación no es un mero asunto de ingeniería común y corriente, sino de ingeniería de la buena sociedad, de la sociedad democrática y de bienestar. (Redacción c/foto 06:15)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-rmv-inversiones-por-mil-mdp-en-infraestructura/>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Poiré: aún pendiente, fortalecer policías**

Reconoció la labor de Conago, "particularmente de su residente en turno", el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien aseguró que existe comunicación y coordinación con las autoridades federales. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Dejan su talento en cocinas de EU**

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, afirmó que los programas de repatriación de talentos "son un fracaso", ya que 5 millones de mexicanos con estudios mayores al promedio nacional emigraron a Estados Unidos en busca de empleos mejor remunerados. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Roban a Pemex en 4 meses 969 mil barriles de energético**

La paraestatal informa que en los primeros cinco meses del año se clausuraron 494 tomas clandestinas, 70% de ellas en cinco estados. Agrega que los ductos "están tomados prácticamente por bandas del crimen organizado, asociadas a grupos fuertemente armados". (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **En todo el DF, obligatorio separar basura**

Rosalío Nava, director de transferencia y disposición final del Distrito Federal, explicó en entrevista que se decidió tomar esa medida para que el programa crezca al ritmo que se requiere pues hay algunas delegaciones que no están colaborando y van rezagadas. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Todo huele y apunta a Max

Vaya escándalo el que desató con su columna Garganta Profunda el periodista Arturo Luna, respecto al despilfarro de 30 millones de pesos por concepto de renta de toldos y escenarios para los eventos organizados por el gobierno del estado en el marco de los primeros cien días.

Cito textualmente algunos fragmentos de esa reveladora columna.

"El embrollo de Escénica SA de CV

June 14th, 2011

Tema delicado, de hecho está en la agenda de riesgos de la Secretaría de Finanzas y la Contraloría del gobierno del estado de Puebla.

Entre otras cosas porque podría tratarse del primer gran embrollo de la nueva administración.

¿Por qué se le deben más de 30 millones de pesos a Escénica SA de CV?

¿Por qué misteriosas razones esta firma privada concentró la organización técnica de todos, absolutamente todos los eventos públicos —cortes de listón, arranque de obras, firmas de acuerdos o convenios, ruedas de prensa, etcétera— de los primeros cien días del morenovallismo?

¿Quién la contrató?

Y más importante: ¿por encargo de quién?

(...) La cosa se puso peor cuando Leal Islas y Tovilla Lara lograron confirmar lo que ya sospechaban.

Es decir, que todos, literalmente todos los servicios prestados por Escénica SA de CV presentaron sobrecostos, en algunos casos hasta del 300 por ciento respecto a los precios promedio en el mercado...

(...)¿Cómo es posible que se le deba tanto (30 millones) en tan poco tiempo a un solo proveedor?

¿Qué hay detrás de esta historia?

¿Quién trajo Escénica a Puebla?"

Hasta aquí la cita.

Atando cabos, la respuesta que dejó en el aire Luna Silva, tiene un solo nombre como respuesta.

El hombre que trajo a Puebla a *Escénika*, no es otro que Maximiliano (Max) Cortázar.

¿Y quién es el tal Max Cortázar?

Además de haber sido baterista de Timbiriche en sus años de juventud, este hombre fue el coordinador general de comunicación social de la presidencia de la República hasta julio de 2010.

También, fue uno de los asesores más cercanos al ahora gobernador Rafael Moreno Valle durante toda la campaña, y fue quien armó el equipo de comunicación social del gobierno del estado.

Así las cosas, no hay que darle vuelta.

El excesivo costo de más de 30 millones de pesos al que hace mención Arturo Luna, apunta claramente al primer cobro de factura del "súper asesor".

Que nadie se diga sorprendido, más allá de quiénes hayan sido los funcionarios que aprobaron este robo en despoblado.

Todos, desde el gobernador, hasta el más modesto de los empleados de comunicación social, sabían quien estaba detrás de *Escénika* SA de CV.

Ahora o la beben o la derraman.

Y esta historia, apenas la punta del Iceberg.

Del malestar azul

Recibí un correo de un preocupado panista, en el cual nos presenta un retrato del escenario que hoy vive el PAN en el marco de la asamblea estatal de este partido. Veamos.

"Que tal Enrique, preferiría que mi nombre no se hiciera publico debido a que sigo inmerso en la actividad política.

Sin embargo tengo una preocupación, por lo que se lee todos los días en los periódicos y por el desarrollo de la asamblea estatal del partido para cambiar a su consejo estatal.

Empezare por contar acerca de mi trabajo como operador o delegado en el CDE de partido.

Nosotros operamos el proceso cuando el ahora gobernador empezó a conocer a la militancia del partido, hicimos hasta lo imposible para que se abrieran las puertas de todos los comités y estructuras municipales (aunque eso provocó fricciones hacia dentro del mismo partido); (...) para no hacer el cuento largo, hicimos todo lo humanamente posible para que este proyecto tuviera éxito, sin embargo al final fuimos tachados de "ladrones".

Cuando la necesidad de recurso aumentó y los resultados eran inmejorables, simplemente alguno de los responsables de la operación, por supuesto, cercano al entonces senador Moreno Valle, considero que ya no le éramos útiles... simplemente optaron por hacernos aun lado.

Eso ahora ya es historia y en otro momento contare más detalles...

Lo que ahora me llama la atención es que veo amigos muy cercanos (Roberto Grajales, José Sánchez, Rocío Sánchez, Norberto Salas, Marco Viveros, Martha Fernández, Jesús Cortés, Cristóbal Ávila, Genaro Ramírez, panistas de mucho tiempo) haciendo lo mismo que "nosotros" hicimos hace un tiempo y veo que ellos terminarán igual que nosotros: hechos a un lado y tachados de ladrones."

Y efectivamente, los panistas fueron utilizados, y perdieron ganando.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=167>

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)

Cuco pierde la batalla

Las cosas cayeron por su propio peso. Refugio Rivas, el líder "charro" del Colegio de Bachilleres perdió la batalla.

En los estrados de la Secretaría General A de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado de Puebla, aparece publicado con fecha 9 de junio del 2011 un acuerdo relacionado con el amparo número 816/2011-P, relativo al expediente de registro sindical número 3/2011 del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, en el que la Secretaría General da cuenta del escrito presentado por Refugio Rivas Corona —de fecha 7 de junio— depositado el mismo día en la Oficialía de Partes de esa dependencia laboral.

En el acuerdo, la autoridad laboral literalmente expresa: "Hace constar que esta autoridad de trabajo (Junta Local de Conciliación y Arbitraje), remitió los autos originales en tres piezas del registro sindical aludido, de lo anterior se advierte, que esta autoridad de trabajo se encuentra imposibilitada material y jurídicamente para proveer lo que en derecho corresponda a las peticiones que realizó la parte solicitante, dado que no se cuenta con los autos que conforman el expediente principal de registro número 3/2011, mismo que resulta necesario para estar en actitud de acordar lo procedente. A mayor abundamiento, toda vez que se encuentra sub judice el Juicio de Garantías interpuesto por el quejoso Refugio Rivas Corona, por lo que una vez que sean devueltos los autos originales de dicho expediente, se estará en el supuesto que señala el párrafo segundo del Artículo 366 de la Ley Laboral; esto es, se emitirá acuerdo apegado a derecho respecto a las peticiones realizadas por la parte promovente".

De todo lo antes expuesto, se advierte con claridad que Refugio Rivas Corona miente a la autoridad federal, al presentar su amparo indirecto con fecha 13 de junio, haciéndolo consistir en la ilegal omisión de dictar el acuerdo respectivo la Junta de Conciliación y Arbitraje, en relación con su escrito presentado con fecha 7 de junio del 2011. Cuco perdió la batalla, y aunque aún busca engañar a la gente ya no es más el líder del Sindicato del Colegio de Bachilleres.

Más sobre la guerra azul

En los corrillos de los operadores cercanos al gobernador se hacen una pregunta de manera recurrente: ¿Qué tan confiable es Roberto Grajales?

La duda esta en función de que al parecer el gobernador se abrió un flanco más para negociar; es decir un grupo más. Si antes se negociaba con un grupo, ahora la negociación se vuelve más complicada y "costosa". Los verdaderos operadores del gobernador ya se preguntan si acaso el trabajo que tanto se presume mediáticamente, de cercanía con el gobernador será algo perfectamente planeado, o si sólo es una forma de venderse. Eso es algo que se tendrá que ver en los próximos meses y se confirmará si —y solo si— Grajales se convierte en el nuevo dirigente estatal del PAN.

La duda surge porque algunos de los operadores cercanos al gobernador saben que las propuestas que el delgado de la SCT hizo con "la venia del gobierno" lo benefician más a él y al senador Ángel Alonso que al propio gobernador. ¿Será que la cantidad de recurso invertido habrá valido la pena? ¿Será que Roberto Grajales cumplirá su palabra de "caminar de la mano" con el gobernador?

En la mente de los operadores morenovallistas ya está la duda. ¿No está planeando una jugada más? No sería raro, la dupla Díaz Caneja-Grajales Espina ya en otras ocasiones se lo ha hecho a varios de sus cercanos "colaboradores". La asamblea del próximo domingo no es más que un nuevo capítulo de la "guerra azul".

Noticias municipales

El amparo interpuesto por Fernando Ramos Soriano, exdirector de Recursos Humanos en el ayuntamiento de la pasada gestión, le fue negado en cuanto a la suspensión provisional del acto reclamado, respecto a evitar ser sujeto de revisión como sujeto administrativo ante la Contraloría municipal.

Con ello el dictamen sigue su curso conforme a la Ley Orgánica Municipal ante el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), aunque podrá presumir que logró que no se use la fuerza pública para que sea presentado a comparecer en forma física o por escrito para solventar el pliego de observaciones.

No es un asunto menor, pues enfrenta temas como la relación de esa nómina donde resaltan los aviadores del anterior trienio, adicionalmente a las mil plazas de confianza en que se infló el personal de la gestión municipal, aunado a la retención del Impuesto Sobre Productos de Trabajo que no enteró al Servicio de Administración Tributaria.

Deloya, a las grandes ligas

Por sus propios méritos, Guillermo Deloya se ganó el ascender a la Secretaría General de la Fundación Colosio a nivel nacional, lo que representa una posición nacional más para el poblano Jorge Estefan Chidiac.

El segundo de abordaje llega gracias a su brillantez y porque deslumbró a Marco Bernal, pero su llegada muestra

también la neutralidad que habrá en la elaboración de la plataforma del PRI rumbo al 2012. Con esto gana Peña, gana Manlio, gana Bernal y también gana Estefan. Deloya se mantiene al frente de la Fundación Colosio en Puebla, hasta que lleguen nuevas indicaciones. <http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=162>

(Animal Político/ Leticia Torres)

No significa no

En todos lados hay pendejos...

(En apoyo al movimiento internacional La Marcha de las Putas)

"La decencia se lleva en el alma y no en lo corto de la falda", decía mi padre quien era un fiel promotor del uso de las minis. Y aunque siempre se manifestó en contra de teorías como "no siempre y en todo lugar" la realidad es que también sabía que aquí y en China la forma de vestir siempre conlleva un estigma.

Tengo la firme certeza de que los peores enemigos de la mujer somos las mujeres. La absurda competencia en el género no sólo nos impide ganarle la lucha a la discriminación y la violencia, sino que olvidamos que el verdadero reto está en nosotras mismas. Vivimos pendientes de los logros y/o fracasos de otras.

Cuántas veces hemos dicho (o escuchado) frases como "a fulanita le dieron el puesto porque se acostó con su jefe", "¡huy, no!, Sutanita se divorció porque le ponía el cuerno a su marido", "¿ya supieron?, Merenganita está embarazada... seguramente no debe saber de quién" o "pobre de Rosita, su esposo la golpeaba, pero pues quién sabe qué hizo ella para provocarlo".

Triste pero cierto. Difícilmente sabemos reconocer a las mujeres que tienen el valor de hacer la diferencia, aunque todo se vuelve peor cuando le sumamos los actos de abuso por parte del "sexo opuesto" que llegan a cifras alarmantes. En México, 7 de cada 10 mujeres sufre algún tipo de violencia, ya sea física, emocional o sexual dentro de su propio hogar.

No significa no

Este fin de semana México se sumó al movimiento internacional La Marcha de las Putas, el cual surgió en Canadá luego de que un pendejo jefe de Policía en Toronto declaró que "las mujeres deben dejar de vestirse como putas para no ser víctimas de la violencia sexual".

La red social Facebook ayudó a que miles de mujeres en países latinoamericanos se unieran en esta manifestación, a fin de poner un alto a esos estigmas generados por las diversas culturas machistas y que desafortunadamente violentan de alguna u otra manera la integridad de una mujer.

Puebla no será la excepción, pues hasta el momento se tiene programado que el próximo 26 de junio se lleve a cabo en la ciudad La Marcha de las Putas. Hasta el momento, según la red social, poco más de 200 poblanos han confirmado su asistencia. Ojalá y que no nos gane lo "mochilas".

Ahí nos vemos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=141>

(Disiento/Ociel Mora)

La percepción, la ley y los funcionarios viajeros

Hay unas cifras por ahí en las que nadie ha reparado.

Se trata de una encuesta levantada en la capital con motivo del viaje a España de un grupo de funcionarios del gobierno del estado, municipio y Congreso.

Como sabemos, el viaje se organizó con motivo de la ceremonia de canonización de Juan de Palafox y Mendoza.

Un personaje que sirvió a la corona durante el virreinato, y que por razones extrañas un grupo de políticos poblanos de la derecha y el centro (PAN y PRI) le profesan admiración y culto, cuando lo cierto es que Palafox como funcionario y obispo no hizo más que servir a los intereses del imperio, y despreciar a los americanos. Hay que subrayar que éstos de los que hablo son políticos de medio pelo.

Quiero decir que no son personas informadas, o caracterizadas por su conocimiento del pasado ni profesan ideología alguna medianamente establecida que no sean retazos de esa mezcla, que va de entre moralismo rancio y cierto catolicismo de boca en boca.

Es decir, que estos hombres están muy lejos de equipararse con la aristocracia letrada de la Puebla del XVII.

Tampoco vamos a discutir en este punto sobre si los funcionarios viajeros violaron o no la Ley de Asociaciones Religiosas y Cultos porque la encuesta, como todas, a la que me refiero mide percepciones.

Aunque para los especialistas en la materia, los funcionarios violentaron el ordenamiento que en su momento juraron respetar y hacer respetar.

Antes de pasar a la cifras aventuremos algunos juicios hipotéticos.

Los funcionarios panistas y priistas que viajaron a España lo hicieron movidos por una convicción personal. Pero es muy probable que en su determinación haya pesado también la idea errónea de que con ese gesto se congraciaban con el sector mayoritario de la población.

Es decir, habrían actuado bajo la premisa de que siendo la ciudad de Puebla una población eminentemente católica, su asistencia al rito religioso sería muy bien calificado y hasta aplaudido.

No hay otra explicación medianamente aceptable para que, no obstante las críticas de la prensa y del sector informado, se hayan ido de todos modos.

Pero he aquí que hay otro dato digno de ponderación.

Es muy probable, además del alto riesgo, de que los gobernantes ni siquiera sepan cuál es el talante cívico de la población que representan y gobiernan.

Pues si los panistas supusieron que irse a España a la misa de canonización de Palafox sería motivo de aprobación, he aquí que no.

Ante la pregunta: "¿Considera correcto o incorrecto que el presidente municipal de Puebla asista, con cargo al presupuesto público, a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza?", ocho de cada diez lo consideraron incorrecto (78 contra 22 por ciento).

Y entre panistas la relación fue igual de alta, pues apenas 24 por ciento lo consideró correcto, contra un 76 por ciento que los reprobó.

Y ante la pregunta central, y que tanto malestar causó, de "¿está de acuerdo o en desacuerdo en que haya igualdad de poderes entre el Estado y el culto religioso?". El 81 por ciento se manifestó de acuerdo, contra 18.2. La encuesta fue levantada por el periódico La Jornada de Oriente, y se publicó el 6 de junio de este año.

Chayo news

Fue apretada la agenda de trabajo del diputado Óscar Aguilar González este jueves. Muy de mañana asistió a la toma de protesta del Comité Municipal de Zacapoaxtla contra las Adicciones, en donde hizo compromisos concretos de apoyo al sector salud.

De allí fue a la inauguración de la Feria de Capacitación y Vinculación Laboral, que tuvo lugar en aquel municipio, a instancias de su ayuntamiento y el gobierno del estado.

Luego fue a Xochiapulco en donde puso en marcha el camino que comunicará a esa cabecera con la comunidad de Xochitona.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=163>

CAMBIO

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

El problema no es de mediatización, sino de comunicación

Si Spencer Tunick juntara, para tomarles fotografías, a Eduardo Rivera Pérez con los exfuncionarios blanquistas Víctor Giorgana y Javier Ramírez Carranza, cuando menos, a Ardelio Vargas con los borrachos de por Casa Aguayo, a Los varones del Yunque con Mario Rincón y a Guillermo Aréchiga con José Juan Espinosa, **yo creo que se solucionarían varios problemas con no más de tres flashazos.**

Seguro que, **ya todos encuerados,** no tendrían más remedio que hablar, dijera doña Irma Serrano, a calzón quitado. Y en esa dinámica de sinceridad, ni duda, **tocarían casi con la yema de los dedos el mundo perfecto** ideado por el inglés Thomas Carlyle: *Sólo en un mundo de hombres sinceros, es posible la unión.*

Como sea, **acomodados por Tunick de costado, juntando glúteo con glúteo o pechito con pechito,** Eduardo tendría el tiempo necesario para pedirle de caballero a caballero a Giorgana que —¡por favor!— no mediatizara el tema de la Entrega-Recepción y, estoy casi seguro, que Víctor —con ese gran corazón que lo distingue— no tendría ni cómo decirle que no. Con qué cara pues. Ni qué fuera una roca. ¿O no?

Lo mismo ocurriría con Ardelio Vargas y los borrachales del Alto. Ardelio, atento como es, educado, afrancesado, rogaría a los borrachos que cuando quisieran ejecutar con sus AK47 o R15 al que no apoquinó de pura coraza para las chelas y el pulque, sí quieren que lo hagan, pero allá por la 46. ¿O por qué no, por la casa de Mario Marín? Estoy convencido que la respuesta sería: **¡Pinche Arggg, va, va!** ¡Si nos lo pidiera Manzanilla nel pastel, pero como nos lo pides tú va porque eres neta! Ni cómo negarse. ¿O sí?

La cosa no creo que varíe mucho entre Mario Rincón y el qué me digan de Los yunques, por decir Mondragón. No pudiendo evitar el intercambio de aliento, respiración y el rose de sus ombligos, Juan Carlos podría cederle consensos en el Consejo Estatal del PAN —ya saben para quién— a cambio de arrepentirse de sus pecados y de jurar obediencia ciega a Santo Tomás, y Mario, **Mario, con ese gran don que Dios** le dio de brindar agua al

sediento y pan al hambriento, y esa enorme vocación pastoral que lo tatúa, **aceptaría con los ojos a lágrima viva.**

El problema de Aréchiga y José Juan es que no se platican, no se escuchan. Dicen los sociólogos que el 85 por ciento de las parejas se divorcian por falta de comunicación. En cambio, ahí juntos, de ladito, les sobraría tiempo para decirse sus cosas; se recriminarían cada ofensa sí, pero al final se perdonarían como Juan Osorio a Niurka, como Materazzi a Zidane, como Cristo a los judíos. Ya en ese plan hasta cambiarían a una posición de mayor placer y goce, político pues. Casi los oigo: ¡Una de nosotros solos!

Bien lo dijo Eduardo Rivera, **el problema es que mediatizan los escándalos.** Y por ahí no va el asunto. Mejor no los mediaticemos, nooo, y contratemos a Tunick, con cargo a nuestros impuestos como los viajes a Europa, con tal de conquistar para Puebla ese mundo al que aspiró Thomas Carlyle. Un mundo de paz y unión.

Ustedes dispensarán, es viernes.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-170611.php>

(Poder y Política/Manuel Cuadras)

Box y política. La pelea del Estado de México. Televisa promotions

La política, en muchos aspectos, se asemeja al boxeo. Hay quienes tontamente (tanto en la política como en el box) creen que se trata únicamente de subir a tirar golpes. Nada más alejado de la realidad, el buen boxeador, es mucho más que una simple máquina de puñetazos, el buen boxeador, analiza, engaña, mide, entra, sale, **juega con el tiempo**, y sobre todo, **no se desespera, no pierde la cabeza**, cualidades que debe reunir también alguien que se precie de ser buen político.

En política como en el box, gana quien tiene más resistencia y más inteligencia; gana quien se defiende mejor y tiene los mejores argumentos. Obvio, no siempre es así, las circunstancias, los golpes bajos, y la publicidad, también intervienen y pueden hacer de un peleador "x" un campeón, y de un político "x" un gobernador.

Ejemplos hay muchísimos, se me viene a la mente el caso de Saúl "el canelo" Álvarez, "la gran promesa del boxeo mexicano" –como le llaman los **villamelones** del boxeo, influenciados por los *spots* de Televisa- ¿Qué tiene de extraordinario Saúl Álvarez? Nada, lo único extraordinario que tenía era a su novia Marisol y ya la perdió, pero boxísticamente nada, ni si quiera sus golpes (que deslumbran a muchos), ya que el famoso "Canelo" tira alrededor de 70 golpes por *round*, cuando el promedio de un buen peleador es de 100-120 golpes (Pacquiao tira ihasta 170!). ¿Qué es entonces Saúl Álvarez? **"Una estrella más del canal de las estrellas..."**, nada más. ¿Cuándo va a terminar la "suerte" de "el canelo"? Cuando le pongan a un buen rival en frente, es decir, **cuando lo permita Televisa.**

Televisa, ya lo hemos dicho en otras ocasiones, ya no es solo una fábrica de actores y actrices que produzca novelas y programas de comedia. El consorcio se ha diversificado acaparando todo aquello que atraiga la atención del público (de las masas), y por supuesto que el box y la política no están exentas de dichos planes.

De la misma forma en que Televisa es el principal promotor del *Canelo Álvarez* y le organiza peleas para transmitir las "Sábados de Corona", la empresa de Emilio Azcárraga ha puesto principal interés en la contienda presidencial del próximo año, sabedor que una elección presidencial es tan atractiva como una pelea de campeonato del mundo. La gente tiene apetito (morbo) por saber cómo, cuándo y quiénes son los aspirantes a suceder a Calderón, Televisa lo que hace, es saciar ese apetito colectivo.

Sin embargo, al igual que en el boxeo, Televisa no solamente se conforma con transmitir una pelea de alto *rating*, sino que además, tiene a su propio gallo. Establezcamos un símil con el boxeo: Televisa tiene los derechos de transmisión de la pelea de 2012, pero además, es el promotor y representante de uno de los contendientes, la meta es entonces, llevarlo de la mano para que consiga el campeonato del mundo (Presidencia de la República), lo mismo que hacía Don King con J.C. Chávez; o Bob Arum con Pacquiao; u Oscar de la Hoya con Ricky Hatton: representar pugilistas, organizar peleas, y vender los derechos de transmisión. Televisa hace las veces de promotor y televisora; es **juez y parte.**

Todo está listo entonces para la pelea estelar el próximo año, todo parece indicar que el representado de Azcárraga tiene todo listo para conseguir el cinturón de campeón, sin embargo, antes de ese combate está programado uno previo, de cuyo resultado dependerá en gran medida el triunfo (o fracaso) del **golden boy** de Televisa, la contienda preliminar es la elección del Estado de México a celebrarse el 3 de Julio.

Ese fue el motivo de que el pasado Miércoles Televisa organizara un debate entre los tres aspirantes al Gobierno del Edomex. La presentación fue interesante y dejó varias lecturas (ninguna de ellas suficientes como para motivar una caída en el Proyecto de Televisa).

Por un lado, un candidato débil, desesperado, sólo, sin propuestas interesantes, con un discurso atropellado y anacrónico, como lo es Luis Felipe Bravo Mena, que parece abandonado a su suerte por quienes lo impulsaron en algún momento.

Por otro lado, Alejandro Encinas, aguerrido, seguro, preparado, con argumentos sólidos, saliéndose bien de las cuerdas cuando lo ponían en aprietos, pero que difícilmente podrá derribar a su oponente para arrebatarle el triunfo.

Y por último, Eruviel Ávila, el candidato que va arriba en las tarjetas, que no está dispuesto a correr riesgos innecesarios (no tendría por qué hacerlo), que pelea a distancia para evitar ser sorprendido con un golpe inesperado (de suerte), y que únicamente está esperando que llegue el *round* 12 para cumplir con el trámite de ser declarado como vencedor.

La suerte pues, parece favorecer a Televisa. Le apostaron a un joven sin argumentos boxísticos (El Canelo) y hoy es campeón del mundo. Le apostaron a un candidato carismático de sonrisa amplia y peinado engominado, y parece que falta poco para que se convierta en Presidente de la República (está esperando que llegue el *round* 12 para hacerlo oficial), eso es, repito, al menos en apariencia, sin embargo, habría que recordar que, tanto en el box, como en la política, existen los golpes bajos y golpes de suerte, esos que pueden cambiar el resultado de la pelea, habrá que esperar y ser pacientes.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/junio/colum-poderypolitica-170611.php>

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza)

Quién para la dirigencia estatal del PRD

Qué difícil me resulta opinar sobre quién será mi sucesor en el Partido de la Revolución Democrática, ya que es un tema en donde me he reservado y hasta ahora me atrevo a opinar, en cualquier entidad el tema de la sucesión descrito por la persona que ostenta el cargo se vuelve hasta una acción morbosa, bajo la máxima de la política nacional de qué *presidente no pone presidente*, o la muy poblana de que *gobernador no pone gobernador*.

En mi partido ese hecho si es una realidad, en la muy corta vida del partido nunca un presidente estatal ha influido para que algún militante lo suceda en el cargo en forma inmediata posterior, de esta afirmación parto, sin embargo considero que mi opinión sobre las características que debe poseer el próximo presidente es válida y creo que las cualidades que enunciaré sobre el perfil ideal deben ser consideradas. La primera es muy fácil de señalar, el próximo presidente tendrá que ser un perredista de cepa, y digo que es muy fácil de explicar en razón de que los estatutos del partido así lo señalan, por lo obviare en explicar este punto. Sólo diré que para aquellos que piensan que se puede crear un invento surgido de la nada. Si así fuera, cualquier impugnación sería válida y la autoridad judicial electoral echaría para abajo esa posibilidad, tranquilos compañeros no va por ahí. La segunda característica o cualidad es el hecho de que sea una persona con una eficiencia y eficacia en la obtención de resultados, como común mente se dice *tejer muy fino en la política*, ya que tendrá que operar no sólo la difícil elección del 2012, donde los cuatro partidos de la coalición Compromiso por Puebla estarán en tres frentes electorales distintos, los aliados de ayer no lo serán mañana, tendrá la difícil tarea de trabajar con el candidato a la presidencia de nuestro partido y sus peticiones y requerimientos —que pueden ser dependiendo quien ocupe esta candidatura— desde el hecho de trabajar muchísimo, hasta un “no te metas” como en 2006, en lugar de que el candidato se apoye en el partido, sea al revés y desconfíe, ojalá no ocurra.

Otra tarea será el trabajo con los partidos que sí serán aliados y sus pretensiones, que no tengo dudas será una negociación engorrosa, ya que pedirán todas las posiciones posibles, merecidas o no, por lo que esa actividad será un tema muy complicado. Y también para esta elección la selección de los candidatos que será otro tema a lo interno del PRD, con las corrientes de opinión o expresiones. Esos temas todos muy difíciles serán para esta elección. Sobre todo porque esta elección se puede ganar no tengo dudas. Y me falta la elección del 2013. Qué condiciones habrá, se formara una amplia coalición de partidos diferentes al PRI, como en el 2010. Puede ser y depende mucho de la elección del 2012. Como puedan quedar los resultados y los agravios; qué tema tan complejo y le tocara estar encabezando el secretariado en esta elección al futuro presidente estatal del PRD. Y por último un tercer punto es el manejo de la relación con el gobierno del estado, aquí tengo todo un cúmulo de recomendaciones y acciones para que esta relación sea como hasta ahora, muy buena. Somos corresponsables del triunfo y algo de lo que yo aporte puede ayudar. Pero eso será tema de una futura entrega.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelazquierda/2011/junio/colum-desdelazquierda-170611.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

La elección del consejo panista

El domingo próximo se llevará a cabo en esta capital la Asamblea para elegir al Consejo Estatal del

Partido Acción Nacional, que formalmente es la máxima autoridad del blanquiazul en la entidad.

Mucho se ha especulado sobre una supuesta rivalidad entre el gobernador **Rafael Moreno Valle Rosas** y esa organización *secreta y ultrareaccionaria* llamada **El Yunque**. Se dice, sin pruebas, que el interés del gobernador es ganarle la partida al Yunque y lograr el control del Consejo Estatal del partido blanquiazul.

Si el gobernador se lo propone, podría tener mayoría aplastante en el Consejo. El PAN ganó las elecciones locales del año pasado, no por ser un partido fuerte y bien organizado, sino porque tuvo un candidato fuerte, que sabe de organización y que contó con el apoyo de un gran número de ciudadanos de diferentes partidos políticos, incluyendo desde luego al PRI, por conocer el trabajo desarrollado como funcionario público y como representante popular en el Congreso local y en el federal, cuando fue priista.

Desde luego que ahora como panista, **Moreno Valle Rosas** no provocará una confrontación interna, pero tampoco le conviene dejar que mediante sucias maniobras, como las denunciadas ayer en CAMBIO por **Roberto Grajales Espina**, la agrupación ultraderechista le gane la partida.

Como gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas ha enfocado las acciones de su gobierno a resolver los problemas de las clases medias y populares, y los miembros del Yunque, quieren un gobierno que responda a sus intereses y no a los intereses de las mayorías.

Pero las elecciones fueron ganadas por una alianza de partidos integrada por el PAN, desde luego, pero también por el PRD y por Convergencia, partidos que responden a una ideología de izquierda o liberal y que se negarían a participar si el gobierno estatal hubiera dado muestras de favorecer a un grupo de la derecha más atrasada del país.

Además, en el PAN son mayoría quienes piensan en un partido moderadamente conservador, competitivo, con una buena estructura, con una buena organización, democrático y con sensibilidad social. Solo así ese partido fundado por **Manuel Gómez Morín** en 1939, podría salir adelante. Clavado en la derecha o más aún, en la ultraderecha, Acción Nacional como opción de poder sería un fracaso. El que haya ganado tres veces en Jalisco o en Guanajuato no es garantía de nada. Responde a la idiosincrasia de los habitantes de esos estados. En el Estado de México está en tercer lugar, muy por abajo del PRI y del PRD, en la lucha por la gubernatura y en Guerrero ha perdido su registro, al no haber alcanzado en la elección de gobernador, ni 2 por ciento de la votación que la ley exige.

Ningún panista, que no hubiera sido Moreno Valle, hubiera ganado la elección en Puebla. Los triunfos de Acción Nacional en gran parte de los estados donde los obtiene o los ha obtenido, se deben —a excepción de entidades como Jalisco, Guanajuato o Querétaro— a situaciones coyunturales, a la imposición de algún candidato priista impopular o a que el PAN presenta, como en el caso de Puebla o de Sinaloa, a un expriista prestigiado, con oficio político y con sensibilidad social.

Suponiendo, sin conceder, que El Yunque ganara la mayoría en el Consejo Estatal panista ¿qué podría hacer? ¿Entorpecer el trabajo del gobernador? La misma gente del PAN se los impediría. Le decimos que dentro del partido blanquiazul hay una fuerte corriente que pretende que el PAN sea un partido moderno, que responda a los requerimientos del siglo XXI y no que siga anclado en el siglo XIX o en los principios del XX.

Notas breves: Como le informamos ayer, en el hotel Camino Real hubo un acto de priista, miembros de la Fundación Cultural Isidro Fabela, en el que el ingeniero **Alberto Jiménez Merino** asumió la delegación de esa fundación en Puebla, pues el ingeniero **Alberto Amador** pasará al comité nacional de la misma agrupación, para encabezar la Secretaría de Estudios Políticos, Económicos y Sociales. Por cierto, que los discursos que ahí se pronunciaron fueron al viejo estilo del partido tricolor y además, largos. El acto estuvo presidido por el exgobernador del estado, **Guillermo Jiménez Morales**, quien es presidente del consejo nacional de la fundación.....**Otro que se nos va, es el presidente de la Fundación Colosio en Puebla, don Guillermo Deloya Cobián. Será nada menos** que secretario general para la integración de la Plataforma Electoral del PRI en el 2012. Lo pidieron para ese cargo nada menos, pero nada más, que el senador **Manlio Fabio Beltrones**, el gobernador **Enrique Peña Nieto** y el dirigente nacional de la CNOP, **Emilio Gamboa Patrón**, ni más ni menos. ¿Quién será el priista **distinguido** que sustituya a don Guillermo en la presidencia de la siempre gloriosa Fundación Colosio? Seguramente que será alguien que se quiera sacrificar para obtener alguna candidatura a diputado federal o a senador de la República. Se reciben apuestas... **Ayer en el Congreso local, los diputados aprobaron reformas a la Ley del Poder Judicial** y la Comisión de Transporte aprobó un exhorto para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes elimine el servicio de más de 3 mil 300 mototaxis que prestan servicio en 42 municipios. **Esto último** demuestra la falta de sensibilidad social de los diputados al no considerar los tiempos difíciles que se viven en México y el mundo, en relación con el empleo. Somos un país tercermundista, en el que el transporte público es utilizado por gente de escasos recursos económicos y por eso mismo surgen alternativas para que todos tengan oportunidad de transportarse a bajo precio. Eliminar este sistema, que en muchos países pobres, como es México, se utilizan,

es condenar a los propietarios de los mototaxis o a quienes trabajan para ellos al desempleo, y a los usuarios a prescindir de un servicio que les es muy útil.....**La Universidad Autónoma de Puebla presentó ayer un documento** elaborado en conjunto con Contracorriente (Consultoría de Asuntos Públicos) y el CISO, sobre los indicadores de la educación superior en Puebla 2010. En el acto que tuvo lugar en la Casa de la Cultura, en pleno Centro Histórico, estuvieron el titular de Educación en el estado, **Luis Maldonado Venegas, José Carlos Bernal, en representación del rector de la UAP; Sandra Aguilar**, investigadora de Contracorriente y el rector de la Universidad Madero. En ese acto el secretario de Educación del estado anunció la creación de un bachillerato virtual, para que llegue a todos los rincones del estado. Además, aseguró que en tres meses se revisarán todos los REVOES en las universidades particulares del estado, con el fin de garantizar la calidad educativa.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-170611.php>

El Sol de Puebla

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

Sí, habrá Consejo Estatal

Que siempre sí.

Casi todo está listo para que pasado mañana domingo se lleve a cabo la multitudinaria asamblea del PAN en la que habrá de renovarse a los 100 integrantes del Consejo Estatal de ese partido, algo así como el órgano de gobierno por el que pasarán la definición del próximo dirigente y la calificación de los candidatos a diputados federales y senadores en el año 2012.

Si bien fue cierta la posibilidad de que esa asamblea se suspendiera debido a la tensión previa generada por la pelea de posiciones entre el panismo tradicional, representado en la figura de Juan Carlos Mondragón Quintana, y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a través de Roberto Grajales Espina y Ángel Alonso Díaz Caneja, ese riesgo ha desaparecido.

Desde las 9 de la mañana del domingo serán abiertas las puertas del auditorio del Complejo Cultural Universitario para comenzar con el registro de los delegados numerarios, quienes tendrán la tarea de ratificar a los candidatos a consejeros que ya fueron electos en las asambleas municipales.

Ni fallos pendientes en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ni presuntas intenciones del presidente estatal de ese partido por reventar la reunión, antes incluso de que se celebre, impedirán que esta asamblea se realice.

Hasta ayer por la noche las indicaciones que se tenían en el Comité Directivo Estatal de Mondragón Quintana eran de seguir hacia adelante.

Eso es lo que quieren desde la dirigencia nacional que encabeza Gustavo Madero y ese es parte del acuerdo celebrado con Moreno Valle.

Aun con la logística preparada y los ánimos convencidos, un hecho particularmente inverosímil ha puesto a correr a las dirigencias local y nacional de cara a la celebración de este consejo.

Resulta que, también hasta ayer por la noche, el Comité Ejecutivo Nacional de Madero no tenía todavía a nadie para enviar en su representación a la asamblea del domingo.

Aunque usted no lo crea, no hay delegado del CEN para venir a Puebla.

¿Y sabe por qué?

Porque nadie quiere venir.

Pero no, no se alarme, la negativa para estar con los panistas poblanos el domingo no tiene nada que ver con la ciudad, ni con el gobierno, ni con el mismo PAN, sino con un asunto más bien de índole personal.

Lo que ocurre es que nadie quiere desplazarse a una entidad ajena en pleno Día del Padre.

Así es, Gustavo Madero no ha encontrado quién pueda olvidarse de la familia, y en concreto de los hijos, en esa fecha tan especial.

Esto sí representa un problema serio para la asamblea estatal panista.

Se requiere de la presencia de un delegado nacional para dar validez a la elección del nuevo Consejo.

No hay alternativas.

La buena noticia es que Mondragón y compañía confían en la astucia de su presidente para encontrar a un personaje disponible.

Quizá la solución esté en traer a una mujer.

Al revés de lo que seguramente creen Grajales y Díaz Caneja, quienes se pavonean orgullosos en público,

algunos asesores del mandatario estatal han prendido focos de alerta en torno a los vínculos que se han creado entre su jefe (Moreno Valle) y estos dos panistas a partir de la disputa por la conformación del Consejo Estatal. Según esto, después de revisar una y otra vez la lista de consejeros apuntalados por la dupla, esta corriente de opinión piensa que, más que morenovallistas, los futuros integrantes del Consejo estarán ahí para responder a los intereses de Grajales y Díaz Caneja, y que ello obligará al gobernador a sostener negociaciones aún más costosas con sus interlocutores que aquellas que se pudieron tener, por la vía pacífica, con Mondragón. Estos asesores han advertido que Roberto y Ángel Alonso, a fin de cuentas panistas tradicionales, provenientes de familias con pedigrí partidista, podrían voltear el escenario cuando quieran y acomodarlo de acuerdo a sus intereses personales.

Seguro caminarán de la mano del gobernador, claro, pero siempre y cuando consigan de él lo que desean.

Así es la política.

Y así son también el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del gobierno federal y el senador de la República.

¿Qué ocurrirá con Juan Carlos Mondragón después de la asamblea estatal del domingo?

Al parecer nada extraordinario.

Todo indica que dejará de ser líder estatal del PAN en octubre de 2012, como está previsto en los estatutos y como se esperaba hasta antes de la confrontación con el morenovallismo.

Aun así, su estancia en la presidencia del partido no será de lo más cómoda.

Sabe que nada servirá para desterrar las malas opiniones que se tienen de él en Casa Puebla, con todo lo que ello implica, y sabe que tendrá que ceder una parte importante (muy importante) de las candidaturas que habrán de definirse el próximo año, las de diputados federales y las de senadores.

Negociar candidaturas podría representarle otro momento de crisis con el mandatario, quien, como es natural, querrá llevar mano en la selección para extender su área de influencia hasta el Congreso de la Unión. Gracias

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Roberto Fuentes López)

Importancia de la Reforma política

Reforma Política, uno de los temas de mayor importancia en la Agenda Nacional, el 13 de junio, fue expuesta en la sesión de mi Club Rotario Puebla Industrial, en forma Magistral por el Senador Pedro Joaquín Coldwell; con su sólida formación y experiencia política, nos dio a conocer a detalle la importancia que representa, un tema no solo importante sino que en su contenido fortalecerá la actividad Republicana, orientada a dignificar la vida de sus habitantes.

El término reforma es un cambio con el que se busca mejorar o renovar alguna situación con la finalidad de responder a nuevas necesidades que se van presentando; por medio de un profundo análisis de causas y consecuencias de acciones que se llegaran a implementar.

Su definición concibe un concepto ideológico, pues representa los ideales políticos, que de alguna forma sintetizan a una sociedad en un momento histórico y social particular de una nación. "Es también una práctica social de ritual y retórica, una forma por la que las instituciones pueden ser reorientadas según los ideales con los que la gente está profundamente comprometida. Sobre todo, el acto de reforma es un acto de compromiso y reafirmación social" (T. Popke witz).

La reforma política en México permitirá crear nuevas condiciones para fortalecer la gobernabilidad y eficientar la participación democrática, requiere, en primer lugar, reorientar la representación proporcional en la Cámara de Diputados y en la de Senadores, como corresponde a un régimen federal; abundar en el tema de la reelección; que el Presidente sea electo mediante reglas que le garantice el apoyo político y social; en segundo lugar, la toma de decisiones en las instituciones para que sea efectiva y satisfactoria, debe contar con mecanismos que eviten y resuelvan los conflictos, así como poderes compartidos que favorezcan y promuevan la cooperación entre el Presidente (con la facultad del veto parcial o total) y el Congreso, y, entre los diversos partidos que tienen posiciones de poder en estas instituciones. Y desde mi particular punto de vista la considero de vanguardia, puesto que prevé ante una inestabilidad política, la promoción financiera mediante la reconducción presupuestal.

Lo que se pretende, es que las innovaciones que la reforma propone pueden generar cambios reales en la práctica, la democratización, el desarrollo del multipartidismo y el cambio de gobierno. México ha creado nuevas condiciones para la gobernabilidad democrática. Y sin duda la demanda ciudadana es contar con: i) adecuada representación derivada del pluralismo político con elecciones honestas y resultadas claras; II) toma de decisiones efectivas y satisfactorias por los representantes políticos en las instituciones; III) establecer

acuerdos, fortaleciendo el sistema electoral actual.

La acumulación de experiencia permite conducir adecuadamente la reforma política hoy en día un cálculo más certero acerca de los beneficios que cabe esperar razonablemente de las diferentes fórmulas institucionales. Asimismo, los riesgos de que las consecuencias del cambio institucional no sea la esperada pueden ser reducidos mediante la introducción en el proceso de reformas parciales, de acuerdos paralelos entre los grupos políticos y garantías de respeto de ciertos derechos, acompañadas de eficientes políticas públicas. Estamos ante una gran oportunidad, de lograr una sólida reforma electoral y no continuar con la distorsión política ligada solo a intereses político-ideológicos que afectan la convivencia social.

Las acciones emprendidas en el Senado de la República, se sustentan con vocación de servicio, voluntad, y compromiso para el avance del país, con Visión de Futuro y Sustentable. Desde este importante medio y espacio expreso mi más alto reconocimiento al Señor Senador Pedro Joaquín Coldwell; la entereza con la que abordó el tema, pues su ética, profesionalismo y visión de estadista así como el de la gran mayoría en el Senado, abona firmemente al desarrollo de México.

*Rector de la Universidad Tecnológica de Oriental.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2976.htm>

(En Punto)

Literalmente se dieron hasta con la cubeta en el ayuntamiento de Coronango, en plena reunión de trabajo. Hace dos días, mujeres y hombres con cargos de regidores y de directores comenzaron con una discusión porque uno de los empleados jurídicos quiere involucrarse en las actividades de todos los integrantes del Cabildo.

Eso molestó a un regidor que se levantó para soltarle una cachetada, pero de inmediato vino la respuesta de otro que salió al quite de su compañero.

Fuera discusiones, todos se pusieron de pie y se empezaron a golpear. Al final unos terminaron arañados, mordidos y descalabrados.

Empleados de menor rango aseguran que entre los regidores que protagonizaron la riña estaban Cristina Xochimitl Pajarito, Amado Toxqui Soriano, Luciano Galicia Sarmiento y Ángel Morales Mihualtecatl.

Había policías municipales cerca de ellos, pero ni se metieron

Como en ese municipio todos los regidores son jefes, los guardianes del orden (que en esta ocasión no fueron tal) no se arriesgaron a defender a ninguno, por el miedo a quedarse sin chamba.

Ya cansados de la gresca, todos se dieron la mano y reiteraron su compromiso para trabajar como un buen equipo de funcionarios.

El presidente municipal Efraín Titla Galicia no estaba presente, pero cuentan que cuando se enteró, en vez de enojarse, se echó a carcajadas.

Guillermo Deloya Cobián dejará la Fundación Colosio del PRI para tomar un mejor rumbo en el Comité Ejecutivo Nacional de ese partido.

El lunes que viene rendirá protesta como secretario general para la integración de la Plataforma Electoral 2012, en una ceremonia que tendrá lugar a las 10 de la mañana en el viejo edificio de Insurgentes Norte, allá en la Ciudad de México.

La encomienda fue comunicada a Deloya tras una serie de acuerdos establecidos entre Manlio Fabio Beltrones, Humberto Moreira, Emilio Gamboa y Enrique Peña, los mandamases del tricolor en el país.

La finalidad de dicha Secretaría será la de organizar foros en cada uno de los estados de la República, donde se recabarán las propuestas e inquietudes ciudadanas de cara al proceso electoral para después redactar un documento que tendrá que estar terminado en el mes de diciembre.

Una vez que el PRI cuente con candidato a la presidencia, es decir, una vez que elija a Enrique Peña, este compendio de propuestas ciudadanas servirá de decálogo para las campañas formales.

Después de Jorge Estefan y José Antonio López Malo, que se convirtieron en secretario y subsecretario de finanzas en el PRI nacional, respectivamente, Deloya es el tercer poblano en incorporarse al CEN.

Por culpa de ladrones inconscientes, miles de familias de la Rivera Anaya, la barranca de Manzanilla, y en los alrededores de los puentes Negro y 18 de Noviembre, están en riesgo de perder el patrimonio y hasta la vida ante las inundaciones de la temporada de lluvias.

Esto porque a una semana de que fueron colocadas las nuevas alarmas que monitorean el nivel de la creciente de agua en esas zonas, los delincuentes ya se han agenciado una y nueve más corren el mismo peligro.

Estos robos no son novedad, si se recuerda que en la administración de Blanca Alcalá, 35 de estas alarmas, de

42 en total, fueron robadas o destruidas por vándalos que saquean los estrobos, las bocinas y los cables de las cajas de control.

Así, en su ignorancia, los delincuentes, si viven en las áreas señaladas, posiblemente también exponen a sus propios parientes.

Además, si se agrega año con año la gente continúa tirando basura a las barrancas y ríos, el peligro se incrementa.

Esto es, en consecuencia, el cuento de nunca acabar.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>



(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

PAN, la difícil ruta al Consejo Estatal

Este viernes a las 13 horas el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitirá su fallo sobre la impugnación promovida por los seguidores del senador **Ángel Alonso Díaz Caneja** y el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, **Roberto Grajales Salas**, en **contra de los resultados de la asamblea municipal de Puebla** del Partido Acción Nacional.

También **es probable que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN resuelva antes del domingo**, la impugnación que se presentó en contra de **la decisión de la dirigencia estatal panista de suspender la asamblea municipal de Tehuacán.**

Estas circunstancias y **la decisión del dirigente estatal Juan Carlos Mondragón Quintana de ausentarse de la asamblea estatal del domingo**, si no hay condiciones de tranquilidad y garantías de orden y respeto hacia su persona, son las que **hacen suponer que el evento del domingo en el Complejo Cultural Universitario se pudiera llegar a suspender.**

Pero vayamos por partes.

Por lo que hace al primer caso, se sabe que **el TEPJF ya requirió al CDE del PAN el paquete electoral de la asamblea municipal de Puebla efectuada el pasado 22 de mayo**, en la que los seguidores de **Juan Carlos Mondragón** derrotaron a los operadores del gobernador **Rafael Moreno Valle**, al **llevarse 21 de las 24 candidaturas a consejeros estatales** que estuvieron en juego.

Con el paquete electoral en su poder, que este jueves recibió, **el Tribunal Electoral podría resolver en dos sentidos: uno, declarar válida la asamblea y sus resultados; y dos, ordenar su repetición, con lo que echaría abajo las candidaturas de consejeros estatales electas** el cuarto domingo de mayo.

Sobre la asamblea de Tehuacán, trascendió que **el CEN del PAN estaría evaluando dar por válida la asamblea que la dirigencia estatal suspendió el pasado 29 de mayo**, por falta de garantías, pero que **una mayoría de panistas de ese municipio celebró con la presencia de un notario público.**

Si así fuera, **Francisco Javier Medina Mendoza sería el nuevo presidente del Comité Directivo Municipal de Tehuacán**; y los seis candidatos electos en esa asamblea los futuros consejeros estatales de ese municipio: **René Lezama Aradillas, Javier Álvarez Jiménez, Fernando Delgado Fuentes, Cuahtémoc Fernández Nava, José Barquín Arenas y Laura Alicia Méndez Cruz.**

La resolución del CEN **podría conocerse este jueves por la noche o mañana viernes.**

Respecto a la asamblea estatal del domingo la intención de la dirigencia encabezada por **Juan Carlos Mondragón** es celebrarla conforme a lo previsto en el **Complejo Cultural Universitario** de la BUAP, pero **siempre que haya condiciones de orden y respeto.**

Para que la asamblea pueda realizarse y ser declarada válida, **el quórum mínimo requerido es de 2 mil delegados numerarios**, es decir la mitad de quienes participaron en las 73 asambleas municipales que tuvieron lugar del 25 de abril al 29 de mayo.

Hasta el día de hoy, antes de que se conozcan las resoluciones del TEPJF y del CEN del PAN, **el grupo de Moreno Valle aventaja al de Juan Carlos Mondragón y El Yunque** en cuanto a candidatos al Consejo Estatal.

Los candidatos identificados con el gobernador y sus operadores —**Ángel Alonso y Roberto Grajales**— suman 51, y los de **Mondragón y El Yunque** más o menos 39.

Si la asamblea se realizara no habría necesidad de que los consejeros de unos y otros fueran votados por los delegados numerarios que asistan el domingo, pues **al ser menos de cien prácticamente todos serían ratificados y nombrados consejeros estatales.**

Simón dice:

"La democracia es la necesidad de doblegarse de vez en cuando a las opiniones de los demás."

Winston Churchill (1874-1965) Político, estadística y primer ministro británico.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón)

Iniciativa de Natale

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López, presentó en el edificio del Senado de la República, donde sesiona la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, una iniciativa para hacer procedente el amparo en contra de reformas constitucionales que afecten o violenten el ejercicio de derechos y garantías fundamentales.

Esta inusitada iniciativa, plantea en la exposición de motivos, sobre la importancia que significa el que la Constitución Federal salvaguarde principios, derechos humanos, individuales y colectivos universalmente considerados como irreformables y en el caso de que éstos fueran modificados, determinar cuál sería el medio legal a través del cual los ciudadanos pueden impugnar dichas modificaciones.

Cabe señalar que al hablar de reformas a la Constitución, se está refiriendo a aquellas reformas que limitan, violan, impiden o prohíben el ejercicio de los derechos humanos o fundamentales y no a aquellas que las amplían.

El espíritu de la reforma propuesta por el dirigente estatal del Verde, es en virtud de la reforma electoral del 2007 inhibió en cierto sentido un derecho expreso en la Constitución respecto a la libertad de expresión al que todos los ciudadanos tienen derecho.

Natale indica que este derecho, al igual que otros derechos fundamentales, deben ser custodiados ante reformas hechas por el Legislativo que pudieran afectar derechos adquiridos en beneficio de la libertad, principalmente los que tiene que ver con derechos políticos y libertades públicas de los ciudadanos.

En este caso, el amparo sería procedente como instrumento de control constitucional en el sentido de hacer prevalecer, por encima de todo, los derechos y garantías al que todo gobernado tiene derecho y que, universalmente, deben ser reconocidos y respetados por los países que presumen ser liberales y democráticos como es el caso de México.

Sin duda, esta iniciativa en caso de progresar, levantará mucho polvo, pues defiende a ciudadanos, periodistas y seguramente a los políticos.

INVESTIGACIÓN DEL CONGRESO

Una fuente confiable dio a conocer un informe camaral del mes de marzo, que se mantuvo en reserva. Se trata del informe de una comisión de diputados federales que concluyó la investigación sobre reportes de Pemex en el caso de la explosión del 19 de diciembre que calcinó casas y familias en San Martín Texmelucan, Puebla, y exhibe a la paraestatal.

Por ejemplo: el origen de la explosión y consecuente desastre como producto de una toma clandestina es un estudio preliminar, por lo que no se puede afirmar de manera categórica.

El informe de la Comisión Especial de Seguimiento y Análisis del Daño Ecológico, Impacto Social y Económico Generado por Pemex, concluye también que, a tres meses de la catástrofe, la paraestatal no tenía con precisión el monto total de daños.

"Se han dado de alta a 51 de 52 personas hospitalizadas. Sin embargo, no se les ha dado seguimiento en su estado de salud fuera del hospital", dice el reporte.

Entre otras de las graves irregularidades destaca que la reparación de la infraestructura urbana tardará entre 90 y 180 días, a partir del 10 de enero de 2011. Falta por resolver, dice, el tema de afectaciones por agua de riego y la cuantificación total de daños agrícolas.

"Secretaría de Medio Ambiente y Profepa levantaron el 19 de enero la alerta ambiental. Sin embargo, las acciones de remediación ecológica continuaban en el Río Atoyac y en los canales San Lucas y Rojano", agrega el informe de marzo.

El cuerpo legislativo lo presidió el diputado priista Óscar Román Rosas González.

En fin, como escribió Doña Calaverita en su poesía Petróleo:

Dicen que es el oro negro,
quizá por eso más se parece
a la maligna y negra peste.

Su explotación ha dejado muerte,
humo negro, tóxico y maloliente.

Ya son muchas las muertes

de inocentes que esto cuesta
ya sea por los humos venenosos,
la basura en las barrancas,
los derrames en las aguas
o las balas y bombas
en su nombre disparadas.

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10964:iniciativa-de-natale&Itemid=333



(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

El Sol de Puebla, el número uno en Puebla

Superando en más de 60 puntos porcentuales a sus más cercanos "competidores", el periódico "El Sol de Puebla" es el que los ciudadanos poblanos más mencionan como su preferido, con respecto al consumo de diarios impresos que se editan o distribuyen en el Municipio capitalino.

Lo anterior lo coloca como el líder absoluto e indiscutible de la prensa en Puebla.

Por supuesto, el consumo de periódicos impresos en Puebla (y en todo el país... y el mundo) ha bajado paulatinamente desde hace varios años, además de ser muy inferior con respecto al consumo de otros medios electrónicos, como la TV, el Radio y ahora Internet.

Esta y algunas conclusiones más son las que podemos sacar del Estudio del Consumo de Medios en Puebla en su fase de análisis de la prensa escrita (en papel), que hemos realizado en el BEAP en días pasados a una muestra representativa de ciudadanos del entorno municipal capitalino.

Es importante resaltar en primer lugar que el periódico impreso es el medio al que menos acuden los poblanos para estar informados: Solamente un 21 % de personas reconoció que lee el periódico, contra el 64 % que respondió negativamente. Un 15 % dijo que "a veces" lo hace.

Más aún, entre 2006 y 2010 (años en que hicimos otros Estudios de Medios Impresos en Puebla similar al actual) a 2011, el porcentaje de ciudadanos que aceptó leer periódicos bajó más de 34 puntos porcentuales: de 55.7% a 21.4%. Y es lógico, si entendemos que las nuevas formas de estar informado o entretenido han avanzado notablemente, destacando el uso de Internet (el único medio que ha crecido en consumo, como veremos el próximo lunes).

Después quisimos saber cuál es el periódico que más reconocen haber leído (en la última semana) los ciudadanos poblanos: No hay lugar a dudas, porque el 68.8 % de los encuestados mencionó a "El Sol de Puebla" como su diario favorito.

Lo anterior no es nuevo: En todas las encuestas y estudios que hemos hecho a lo largo de 12 años del BEAP, el mismo periódico siempre ha mantenido el primer lugar en preferencias. ¿Motivos? Pueden ser muchos, pero creo que destaca el que fue el primer periódico importante en Puebla y se ha mantenido por más de 60 años. Además, por la misma razón de ser el más antiguo y tradicional, es el que más busca la gente para conocer información útil, como el aviso clasificado o de entretenimiento como los deportes o la página de sociales. Por lo demás, quizás no sea el diario con mejor análisis de la información política o económica, pero es el que adquiere la gente por ser de fácil entendimiento y...por costumbre.

En lejano segundo sitio, los poblanos afirman que leen el periódico "Metro", con 8.4 % de menciones. O sea, el periódico que ha hecho resurgir la oferta del amarillismo y morbo periodístico... es el que mayormente consumen los poblanos, después del Sol. Ahí podrían sacarse muchas conclusiones sobre el nivel cultural que existe en buena parte de la sociedad. Pero ese tema escapa a nuestro análisis.

Un 4.6 % no sabe o no contestó la pregunta. Y en tercer lugar del Ranking de la prensa poblana está "La Jornada de Oriente" (que es nacional pero con encarte local), con 3.8 % de menciones. Le sigue el diario deportivo "Récord" que fue citado por 2.6 % de personas. Después están "El Heraldo de Puebla" y "El Universal", con 1.9 % de respuestas (es curioso ver que El Heraldo sigue siendo mencionado por más personas que muchos otros diarios de Puebla... quizás también por tradición). Vienen luego el "ESTO" y "Reforma" con 1.3 % de menciones. Y después, una larga cadena de diarios con el mismo porcentaje de ciudadanos que los citaron: "Milenio", "Cambio", "El Economista", "El Gráfico", "El País", "El Popular" "Intolerancia", "La Prensa" y "Síntesis", todos con 0.6 %

En otras palabras, y haciendo a un lado el Metro y los diarios deportivos, podríamos decir que en Puebla existe El Sol de Puebla... y/o todos los demás periódicos.

Hicimos también otras preguntas pero el porcentaje de respuestas fue realmente escaso o inexistente: por

ejemplo, si el encuestado acostumbraba leer alguna columna o editorial del periódico en cuestión y la credibilidad del columnista.

Pero, reitero, prácticamente nadie (o una persona quizás) mencionó (y entendió lo que era una columna, porque algunos confundieron "Columna" con "Sección" por lo que fue desechada su respuesta) específicamente a una columna o columnista. Y fueron menciones nacionales: Una para "En Privado" de Joaquín López Dóriga (Milenio), otra para "Historias de Reportero" de Carlos Loret de Mola (El Universal) y otra para "Astillero" de Julio Hernández (La Jornada). Ninguna mención local.

Este es, pues, el Ranking periodístico de Puebla. La conclusión más evidente es que los periódicos impresos son un medio que está auténticamente en vías de extinción y aquellos que no han logrado ver y reconocer esa realidad, simplemente tienen una venda en los ojos.

Lunes: Consumo de Internet (entretenimiento e información) en Puebla.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6535&Itemid=72

(El mapache)

ICOMO es él?

Y vuelve la burra al trigo.

Aunque la mera verdad, ya se habían tardado.

Y es que más se tarda la autoridad en anunciar alguna megaobra, que esta runfla de intelectualoides en soltar sus lagrimitas de cocodrilo.

El Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (mejor conocido como **ICOMOS** por sus siglas en inglés, lo que resulta absurdo en un movimiento dizque ciudadano que lucha por preservar la historia de México) siempre se ha opuesto a cualquier obra, empresa, industria, comercio, etc; que se ejecute o instale en la capital poblana, con el aletargado argumento de que "Puebla podría perder la denominación de ciudad patrimonio de la humanidad".

Hagamos memoria:

"El municipio de Cuauhtinchan podría perder en menos de 10 años su patrimonio arqueológico, paleontológico, histórico y ambiental, por las operaciones de la empresa Cementos Mexicanos (Cemex) y la expansión de la mancha urbana de la capital de Puebla, advirtió el ex director de la sección mexicana de la organización no gubernamental Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos, por sus siglas en inglés), Carlos Flores Marini. (La Jornada de Oriente, Viernes 6 de noviembre de 2009)

Una más:

"Al aprobar el Instituto Nacional de Antropología e Historia el proyecto de construcción del Centro de Exposiciones y Convenciones en el antiguo recinto ferial, ubicado en la Plaza Cívica 5 de mayo, se pone en peligro la Declaratoria del Centro Histórico de Puebla como Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO, afirmaron representantes del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) de México. (La Jornada de Oriente, 2009)"

Esta misma organización fue la que durante el trienio de Luis Paredes Moctezuma se fue a encadenar a los árboles del zócalo, para impedir la construcción de un estacionamiento subterráneo, el cual, por cierto, solo era un mero proyecto.

Y esta vez, volvieron a salir con su chistecito:

"El Comité Nacional Mexicano del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos, por sus siglas en inglés) solicitó los dictámenes de los pasos a desnivel construidos por la administración estatal a fin de evitar que las obras dañen la zona de monumentos.

Luego de que la organización advirtió que la ciudad de Puebla está en riesgo de perder la categoría de "Ciudad Patrimonio de la Humanidad" si se permite la construcción del viaducto elevado Ignacio Zaragoza, que ejecuta el gobierno del estado en la zona de Los Fuertes. (La Jornada de Oriente, 13 de Junio de 2011)

Esto a raíz del inicio de la construcción del Distribuidor Zaragoza en la Calzada del mismo nombre y la Diagonal Defensores, proyecto que fue presentado al INAH y cuenta con todas las autorizaciones habidas y por haber.

Llama la atención el activismo pueril de este grupo, que dicho sea de paso, siempre brinca y critica y protesta... por haber quedado fuera del proyecto, o obviamente, de las atractivas ganancias.

Para nadie es un secreto que el descontento de ICOMOS parte de que siempre han quedado al margen de los proyectos y los contratos, pues año con año, con tal de quedarse con algún peso, presentan "proyectos ejecutivos" de conservación, el cual ofrecen al gobierno en turno mediante el pago de jugosos honorarios.

No hay que olvidar que desde los tiempos de Alfonso y Francisco Velez Pliego, este grupúsculo no hace más que cambiarle la portada y la fecha a sus propuestas y ofrecerlas como innovadoras, pese a que no presentan soluciones reales al "problema" que ellos plantean, sólo se quedan en argumentos éticos, históricos y ya.

También llama la atención que que el seguimiento de estas notas sólo las haga la Jornada, periódico propiedad de Aurelio Fernández, miembro de ICOMOS, pero también empleado de la BUAP: es decir, como siempre, erigiéndose como juez y parte.

¿Su perorata llevará la bendición del rector que es muy amigo del gobernador”. No lo creo.

Sin embargo, su propuesta más reciente es a toro pasado. Las obras de dicho distribuidor se iniciaron hace más de un mes, ya llevan un avance considerable y apenas brincan, ¿será porque apenas se dieron una vuelta por allá y se percataron de las obras o porque algún ingenuo cree que pueda sacar algo de dinero?

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6527:icomo-es-el&catid=63:el-mapache&Itemid=81

(El Pulso Mediático)

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una encuesta. La medición se realizó del **9 al 16 de Junio de 2011.**



http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6525:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Lolita Parra, la Reina del Nepotismo (y otras rápidas de viernes)

Dolores (Lolita) Parra Jiménez se consolida como la **Reina del Nepotismo** en el estado.

Y es que la **alcaldesa de San Pedro Cholula** es de las que piensan que **vivir fuera del presupuesto, es un error**, grave error, y por eso metió a la **familia** (la suya, claro) a la **nómina**.

Sólo le faltó el **perro** y el **perico**.

Según un **documento** en poder del reportero, algunos de los **parientes** de la abusada –y abusiva- **funcionaria** que cobran de las **arcas municipales** son:

Su **concuño Víctor Romero Toxqui** (director de Protección Civil).

Su otro **concuño David Castellanos** (director del Sistema Operador de Agua).

Su **sobrina Paola Flores Jiménez** (secretaria particular).

Su **sobrino Juan Pablo Jiménez Ocegüera** (director de Reglamentos).

Su **otro sobrino Miguel Jiménez Galindo** (director de Turismo).

Y hasta su **sobrino político Omar Espinosa Herrera** (director de Comunicación Social, Eventos Especiales, Fiestas Infantiles, Danzas Prehispánicas y Otras Pachangas).

Pero **no son los únicos**.

Ahí están, mamando del erario –y con singular entusiasmo-, su **sobrina** y su otra **hermana, Laura Flores Parra y Laura Parra Jiménez**, quienes fungen como **presidenta** y **vicepresidenta del DIF**, respectivamente.

En total, son **14** (sí, ca-tor-ce) los **parientes** de la **señora presidenta de San Pedro Cholula** que trabajan en el **ayuntamiento** convertido en **agencia de colocaciones particular**.

Y es que a **Lolita Parra** nunca le enseñaron en la escuela la **diferencia** entre lo **público** y lo **privado**.

¿Entenderá qué significa la palabra patrimonialismo?

Tan **grave** está el **caso** que ya hasta le ganó a su **homóloga** de **Amozoc**.

Sí, la tristemente célebre **Rosa Elva de Ita Marín**, quien suele justificar su conocido **nepotismo** diciendo que **"nada más"** tiene a **cinco** de sus parientes en la nómina, incluyendo a su **esposo**, que labora (es un decir) como **asesor jurídico**.

En serio que **ya no hay respeto**.

Con estas prepotentes autoridades municipales de **"Compromiso por Puebla"** queda claro que **su único compromiso es con el bienestar... pero de sus familias**.

Y eso que **lo mejor está por venir**.

El que por **extrañas razones** le dijo **"no, muchas gracias"** a **Fernando Manzanilla** pero para encabezar el **comité organizador de los festejos con motivo del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de Puebla**, fue **Melquiades Morales Flores**.

El **senador del PRI** declinó con uno de sus clásicos **"Mire usted..."** a la **invitación** que de atentísima forma le hizo el **secretario general de Gobierno**, con el visto bueno, claro, del **gobernador Rafael Moreno Valle**.

Seguramente en su **íntima intimidación**, don **Melquiades** pensó que **sumarse** al esfuerzo del **gobierno estatal** para conmemorar tan importante efeméride **confirmaría** lo que todo mundo sabe: que en la **campana electoral de 2010** sirvió más a los **intereses** del **morenovallismo** que a los de su **partido**.

¿Qué mosca le habrá picado?

¿O será que Puebla ya no lo merece?

Este **viernes** estará en la **ciudad de México** el **alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez**.

Participará en la **sesión ordinaria** del **Consejo Nacional de Seguridad Pública** en el salón Revolución de la **Secretaría de Gobernación**.

Estará con **Juan Miguel Alcántara Soria**, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, y también con el Ing. **Andrés Ruiz Morcillo**, presidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal.

La **reunión** es importante, entre otras cosas porque realizarán un **análisis** exhaustivo del **Subsidio para la Seguridad Pública Municipal** (Subsemun) y elegirán al **nuevo presidente del sistema**.

De regreso a **Puebla**, sólo que el **sábado, Rivera Pérez** se meterá a una **zona dura** de la capital poblana: **Balcones del Sur**.

Ahí, de forma por demás significativa, arrancará un agresivo **Programa de Intervención Social**, que ya hacía mucha falta y que consiste en el **pintado de fachadas** en barrios y colonias marginadas, con el fin de generar **mejores entornos sociales**.

Pues con la novedad de que el **ex coordinador del Transporte** fue **aprehendido** ayer por la noche **acusado de traficar con concesiones del transporte público**.

Él es **el primer colaborador del ex mandatario priísta encarcelado por las irregularidades cometidas durante su gestión**.

Elementos de la Policía Estatal lo detuvieron en el **interior de su domicilio**, en cumplimiento a una **orden de aprehensión** emitida por el **Juzgado Sexto de lo Penal**.

Según trascendió, la **PGJ** lo acusa del **delito de tráfico de concesiones y permisos del servicio público**.

Oficialmente, el **gobierno de Oaxaca** se negó a proporcionar **más información**.

Sí, el gobierno de Oaxaca.

¿O en qué estaba pensando usted?

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Replica y Contrarréplica/Alejandro C. Manjarrez)

Puebla, ¿estado de paz? (I)

En estos días en que fui atacado por la gripe y resulté víctima de un accidente doméstico (me trituré el dedo pulgar), bromeé sobre la posibilidad de que algún brujo contratado por el gobernador me había echado el mal de ojo. Cuando estaba en franca recuperación, en uno de los movimientos de mi cuerpo, el nervio ciático se lastimó provocándome la molestia que tarda de una a seis semanas en sanar, según la información médica a la mano. "Esto es más que un mal de ojo", le dije a mi esposa. Y los dos reímos, yo con el dolorcillo atravesado en la espalda, y ella compadecida de mi expresión entre sonriente y lastimosa.

En esa ociosidad y en medio de las quejas que invocó el dolor de mi espalda, me puse a pensar en el poder político que adquirió Rafael Moreno Valle Rosas. Sin ser hechicero ni alquimista, pensé, el tipo puede sentenciar a la muerte civil a cualquiera que se le enfrente. O si ése es su deseo, crear un monstruo burocrático.

Así le di veinte vueltas al tema del poder hasta llegar a las conclusiones que comparto con usted, amable lector. Todas ellas partiendo de la siguiente duda:

¿Qué podríamos hacer con más de 50 mil millones de pesos anuales?

Difícilmente encontraríamos una respuesta ajena al ejercicio del poder político, la única fuente de semejante riqueza.

Esa cantidad de dinero corresponde al presupuesto del estado de Puebla, mismo que excede con mucho a cualquier expectativa personal. Más aun si lo multiplicamos por los seis años de gestión y le agregamos otros varios miles de millones de pesos, incremento que dependerá de la benevolencia del Presidente de México, quien hueco o derecho controla o tiene injerencia en los recursos económicos que produce el país.

¿En qué pensará el gobernador de Puebla, uno de los dioses sexenales (tenemos 32 en el país), cuando ve las cifras reflejadas en los presupuestos y proyectos que él aprobó? ¿Lo hará en los poco menos de seis millones de personas que gobierna?

Diría alguno de sus panegiristas: "Procurará que el presupuesto se ejerza de acuerdo con lo que determinó el Congreso local". Pues sí, es cierto, pero el dinero forma partidas que a su vez fueron "rotuladas" y asignadas por los diputados que siguen las instrucciones de su jefe, el titular del poder Ejecutivo, el dios de los "pipopes".

Otro tirón en el nervio ciático acompañado con mi estridente maldición cuyo poder curativo es efímero. Aspiré profundo y proseguí con mi disquisición:

¿Y las leyes?, pregunté. Se supone que el marco jurídico evita que el gobierno administre a su arbitrio los recursos públicos. Ahí están las instancias jurídicas encargadas de cuidar que el "dinero del pueblo" se maneje con la pulcritud legal que exigen los cargos públicos. De acuerdo. Sin embargo, no obstante esto que parece más obvio que la transparencia del agua pura, razoné, todos sabemos que los representantes de la ley (en sus diversas manifestaciones) son digamos que personajes "insaculados" y propuestos por el gobernador para que, conforme a la norma, sean legitimados por los diputados que fueron seleccionados, designados y son controlados por nuestro efímero dios.

El razonamiento me emocionó incitándome a realizar un movimiento brusco. Y izas!, otra vez el dolor que cual descarga eléctrica se refleja en toda la espalda, incluidas las nalgas. Volví a mal pensar del poder político aderezado con el poder psíquico. Empero, una vez más deseché la idea de la brujería que, argumenté, era una práctica perseguida en la época de la Inquisición. Sin embargo...

Hay otras dudas que por incómodas difícilmente se atrevería a aclarar quien por el poder que ostenta debería

hablarnos con la verdad. Primera: ¿por qué no funciona la separación de poderes? Segunda: ¿se hicieron pactos comerciales con las empresas que fueron escogidas para distintas obras públicas? Tercera: ¿se están pagando facturas a las personas morales o físicas que colaboraron en la campaña?

A estas alturas de mis lucubraciones dejé de entusiasarme con las revelaciones que fueron apareciendo conforme se unían las hebras sueltas. Temí por otro tirón del ciático, mismo que me obligara a olvidarme del tema. Así que idealicé al gobernante viéndole como lo que es: el dios sexenal, superhombre que cuenta con el apoyo de sus arcángeles, todos ellos tan o más capaces que él. Pero sólo uno de ellos apareció en el escenario: Fernando Manzanilla Prieto, creador del "palomazo" que se convirtió en eslogan ("Estado de la paz") y después en programa sectorial.

A estas alturas, por la emoción (o la postura de mi cuerpo) me olvidé de la tensión que corría de la cintura a las piernas. Y me vino a la cabeza las palabras de alguno de los capos internacionales que a pesar de estar preso sigue dando guerra: Marcos Camacho, mejor conocido como Marcola, máximo dirigente de la organización criminal brasileña denominada Primer Comando de la Capital (PCC). He aquí lo que dijo a su entrevistador de O Globo:

"Yo soy una señal de estos tiempos. Yo era pobre e invisible. Ustedes nunca me miraron durante décadas y antiguamente era fácil resolver el problema de la miseria. El diagnóstico era obvio: migración rural, desnivel de renta, pocas villas miseria, discretas periferias; la solución nunca aparecía... ¿Qué hicieron? Nada. ¿El Gobierno Federal alguna vez reservó algún presupuesto para nosotros? No. Sólo éramos noticia en los derrumbes de las villas en las montañas o en la música romántica sobre "la belleza de esas montañas al amanecer", esas cosas...

"Ahora estamos ricos con la multinacional de la droga. Y ustedes se están muriendo de miedo. Nosotros somos el inicio tardío de vuestra conciencia social...

"No hay solución... La propia idea de "solución" ya es un error.

"¿Ya vio el tamaño de las 560 villas miseria de Río? ¿Ya anduvo en helicóptero por sobre la periferia de San Pablo? ¿Solución, cómo? Sólo la habría con muchos millones de dólares gastados organizadamente, con un gobernante de alto nivel, una inmensa voluntad política, crecimiento económico, revolución en la educación, urbanización general y todo tendría que ser bajo la batuta casi de una "tiranía esclarecida" que saltase por sobre la parálisis burocrática secular, que pasase por encima del Legislativo cómplice. Y del Judicial que impide punitivos. Tendría que haber una reforma radical del proceso penal de país, tendría que haber comunicaciones e inteligencia entre policías municipales, provinciales y federales (nosotros hacemos hasta conference calls entre presidiarios...).

"Y todo eso costaría billones de dólares e implicaría una mudanza psicosocial profunda en la estructura política del país. O sea: es imposible. No hay solución..."

Lo anterior sólo es una muestra de lo que pasa en el mundo y está pasando en México y desde luego en Puebla, en este caso con perfiles todavía disminuidos.

¿Puebla, estado de paz?

Se oye bien, como un eco de lo que dijo hasta el hartazgo Mario Marín. Pero de ello le comentaré en la siguiente entrega que, espero, sea redactada sin la presencia del dolorcillo ése que parece auspiciado por alguna brujería del poder.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14086:puebla-¿estado-de-paz?-i&Itemid=137

(Rubén Moreno Medina)

Tenango de las Flores

Medio conozco la Sierra Norte de Puebla; hace unos días recorrí algunos municipios de la carretera interserrana, después de Zacatlán rumbo a Ahuacatlán, sobre el camino y en cada tope, salen niños pobres con su rostro de infancia olvidada y ofrecen en pequeñas bolsas de plástico aguacates pequeños, moras y duraznos por solo diez pesos; no comprarles se siente feo, las cosas por estos lugares tal parece no han cambiado en años, la pobreza les persigue.

Estos municipios recobran vida solo los fines de semana; los domingos que son días de plaza los indígenas hacen sus pocas compras, no hay dinero, ese día las autoridades municipales es cuando más atienden a sus gobernados; unas veces bien, otras mal, depende de la disposición y voluntad de los ediles.

Recientemente fui por el municipio de Juan Galindo (Necaxa) para llegar a la junta auxiliar de Tenango de las Flores, que pertenece a Huauchinango.

Juan Galindo es un pequeño pueblo, en la mayoría de sus casas hay banderas de huelga, mensajes y leyendas alusivas al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME); aún se percibe el auge que dejó la empresa desaparecida, pero ahora esta vacío, el local del SME luce desierto y sólo se escuchan las transmisiones de la radio turbina,

como para no olvidar su significado en esta región.

En 10 minutos uno llega a Tenango de las Flores. Es una junta auxiliar como muchas que hay en el estado, olvidada, marginada y con muchas exigencias sociales y económicas; hace años una administración municipal les construyó su camino pavimentado que al mes se descompuso.

Lo bueno es que el actual edil auxiliar, Martín Gutiérrez, fue electo por una mayoría de sus habitantes; es un personaje luchón, bragado y sensible con la gente humilde, que busca hacer muchas cosas. Seguro que el tiempo no le alcanzará y tampoco las pocas participaciones que le entregan.

Hace faenas con la gente y no tiene para pagarles, quiere que sea un pueblo para el turismo, pero creo que la Secretaría de Turismo en Puebla no sabe que existe.

Tienen un mercado vistoso y colorido de plantas, flores de todo tipo, arboles y bambú; los fines de semana llegan infinidad de visitantes de muchas partes de Puebla y hasta de otros estados para comparar flores y plantas.

Es un lugar en donde la naturaleza se ha portado medio generosa con ellos, pues con los viveros les da para medio sobrevivir; ahí, frente a la presidencia auxiliar, hay una laguna que abastece en tiempos de lluvia a la presa de Necaxa.

Ahora que medio llueve luce bien. En ésta, hace muchos años se filmó la película Tizoc, con Pedro Infante y María Félix, que obtuvo en un festival de cine de Berlín el oso de plata; aún conservan la casa y el árbol en donde "el indio Tizoc se embelesa con la niña María". Pero qué creen, pues un ayuntamiento pasado construyó junto a la laguna una cancha de basquetbol y simplemente rompió el entorno natural, además se ve muy fea.

Bueno, pues ni Ángel Francisco Trauwits Echeguren y tampoco Amy Louise Camacho se han dado una vueltecita por Tenango, por lo menos para impulsar el turismo, cuidar la laguna y preservar las aves y la flora, o ya de "a perdis" que los difundan por su página de internet.

El presi desde hoy previene los aguaceros torrenciales que se dejan caer por la sierra; está "a las vivas" con la seguridad, pide apoyos; hace unas semanas, cuentan, el hijo de un regidor circulaba borracho en su troca y pues que lo mete al bote; después, otro borrachín golpeó a su mujer, y también a la cárcel.

Son 16 mil habitantes, es un pueblo más grande que Juan Galindo, necesitan un proyecto de ecoturismo para dar trabajo y que la cadencia de comercios siga generando una economía familiar que medio ayude a los demás.

Lo malo es que tienen un pequeño camión para la basura, una patrulla destartalada sin faros a la que se le cae la defensa; los dos policías que tienen, con las tres armas que les dio el municipio —y luego sin "parque"—, no podrían hacerle frente a la inseguridad que por esta región que va para Tuxpan y Poza Rica es muy peligrosa.

Su paisano, el secretario de Seguridad Pública, don Ardelio Vargas, debería apoyar y capacitar también a las Policías Auxiliares de estos rumbos, "por si las moscas".

En la presidencia auxiliar, aunque usted no lo crea, trabajan con dos o tres máquinas de escribir que solo tienen el cascarón y usan cinta de tela, les faltan escritorios, computadoras y sellos para hacer oficiales sus documentos.

En el pueblo hay buenas casas, pero otras —la mayoría— son de láminas de cartón, paredes forradas con hule y usan letrinas; la gente sigue pobre, hay una colonia con damnificados por el pasado huracán que azotó la sierra. Cada vez que llueve sólo se encomiendan a Dios, sus escuelas requieren ayuda, la mayoría de los jóvenes que estudian se van a Huauchinango o Puebla, otros trabajan en Poza Rica, Tulancingo o el Distrito Federal.

En la laguna hay seis lanchas para dar paseos, tres son de un jubilado del SME y tienen motor, mientras que las otras tres usan remos; el trabajo resulta para los lugareños desigual, porque el del SME se ampara en un permiso de la capitánía que nada tiene que ver.

En el mercado de flores hay dos grupos; un líder quiere cobrar creo 300 pesos cada semana y nada ingresa al ayuntamiento auxiliar.

Con el tiempo ha crecido el municipio de Huauchinango y amenaza con extenderse hasta Tenango, en donde hay una colonia; la gente está molesta por el abuso de sus límites.

Como todas las juntas auxiliares, estas tienen que depender del ánimo o buen trato de sus presidentes municipales, y siempre las participaciones que les otorgan son insuficientes.

La gente pobre por lo menos requiere apoyos para sus chozas y que tengan piso, ellos también merecen ser contemplados en el tema de la "generatividad" para pensar en su futuro, que la verdad no es nada halagador.

Necesitan activar la economía regional de la sierra, impulsarla y generar su desarrollo; hasta los pequeños constructores piden chamba. El tejido social de estos lugares puede debilitarse, su pobreza y marginación ahí sigue, los niños seguirán ofreciendo sus bolsas de frutos para medio ayudar a sus familias.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14090:tenango-de-las-flores&Itemid=137

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

La Ex del Ex que Benefició a otro Ex

Hace unos días, la contralora Patricia Leal reveló que existe una denuncia penal en contra de un ex funcionario de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) de Puebla.

No dijo más.

No dijo menos.

El quintacolumnista hoy le tiene algunos datos importantes:

El ex funcionario no es ex funcionario.

Es ex funcionaria.

Y la denuncia penal es por peculado.

Delito grave, pues.

En otras palabras: si la denuncia procede -no tendría por qué ser de otra manera-, la ex funcionaria tendría que enfrentar su proceso en la cárcel.

Es decir: tras las rejas.

Otros dato para alimentar el pesimismo de los involucrados:

La ex funcionaria es ex esposa de un ex alto funcionario.

Pero en este juego de "ex" hay otro ex: un ex candidato a la gubernatura, quien presumiblemente fue beneficiado por la ex del ex.

Pronto habrá más detalles.

Las Celebraciones del Morenovallismo. El 30 de junio, el gobernador Rafael Moreno Valle cumplirá 43 años de edad.

(Hace un año, por esas fechas, celebraba en pleno cierre de campaña sus 42 con la certeza de que ganaría la elección a la gubernatura).

No se sabe si habrá festejo o no.

Algo es cierto: de darse, el Salón Country - sede de las fiestas marinistas y zavalistas- no será la opción.

Esa semana de festejos culminará el 4 de julio, cuando se cumpla un año de haber ganado con una ventaja alucinante su boleto a Casa Puebla.

Los Últimos Días. El auditor general del ORFIS, Víctor Manuel Hernández Moctezuma, tendría que ir con alguien que le leyera el Tarot, el café o el cigarro.

Quizás así podría enterarse que en su vida futura y cercana aparecen dos caminos: el del descrédito bañado con escándalo y el de la santa paz que ofrece una jubilación a tiempo.

La segunda vía será, sin duda, la que tome.

Y es que más vale renunciar por motivos de salud (mental) que enfrentar una polémica que lo dejaría en la lona (física).

Diría Don Corleone: no es nada personal.

Son negocios.

<http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1925>

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que le pondrán fin al engaño permanente de algunas instituciones de educación privada patito, que ofrecen sus servicios y no precisamente son de buena calidad, empezando por sus instalaciones.

Durante la presentación del libro Indicadores de Educación Superior 2010, el secretario del Educación Pública, **Luis Maldonado Venegas**, informó de la apertura de un portal del Internet donde todas las instituciones de educación privada den a conocer su oferta educativa, calidad e instalaciones, para que los padres de familia elijan con certeza.

Las Instituciones de Educación Superior (IES) serán sometidas a la certificación cada tres años, y no cada a cinco como venía ocurriendo.

Que el próximo lunes 20 de junio, el exsecretario particular del gobernador Marín, **Guillermo Deloya**, rendirá protesta como secretario general para la integración de la Plataforma Electoral 2012 del CEN del PRI.

La decisión deja en manos de Deloya los foros que se realizarán en todos los estados y mediante los cuales se

elaborará el "decálogo" de las propuestas de campaña del futuro candidato tricolor que peleará la Presidencia de la República.

Que será finalmente hoy cuándo se lance la licitación para la construcción del Centro Integral de Servicios (CIS), el primer proyecto de obra pública que será financiado bajo el esquema de Proyecto de Prestación de Servicios (PPS); es decir, que será financiado y operado por inversores privados.

Aunque llama la atención que será licitado por la Secretaría de Infraestructura que encabeza **Antonio Gali Fayad**, cuando la ley PPS que se aprobó a inicios de la actual Legislatura limita dicha facultad a la Secretaría de Administración, que dirige **José Cabalán Macari**.

Por lo pronto, se espera que la empresa española Acciona Infraestructura, que resultó ganadora de la licitación del estacionamiento del CIS, sea una de las más fuertes postulantes al proyecto, valuado en 2 mil millones de pesos

Que el gobernador **Rafael Moreno Valle**, junto con sus homólogos de 19 entidades de la República, apelan al buen juicio de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que no se judicialice la decisión del lugar donde se realice el Tianguis Turístico de México.

Al darle entrada la SCJN a la controversia constitucional por el gobierno porteño de Acapulco, los mandatarios consideran relevante para los estados que la sede del Tianguis pueda cambiar de entidad, porque no existe un decreto que obligue a que se realice en Acapulco, y confían tomen la mejor decisión, que favorezca el desarrollo de la economía.

<http://impreso.milenio.com/node/8976861>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Corrupción y conflicto social

La resolución del Congreso del estado en torno al retiro de la circulación de los mototaxis e investigar a funcionarios de la extinta SCT marinista, abre la puerta a un conflicto social y a una demanda penal contra los responsables.

Más de un exservidor público de la desaparecida Secretaría de Comunicaciones y Transportes debería preocuparse, por el exhorto del Poder Legislativo al gobierno estatal de investigar a fondo actos de corrupción relacionados con la autorización del transporte ilegal.

A principio del sexenio de Mario Marín Torres, el número de "permisos" con calcomanía u holograma que autorizaban el servicio de mototaxis no superaba ni las 450 unidades, principalmente en los municipios metropolitanos como Cholula y Cuautlancingo.

A medio sexenio, pero fundamentalmente en el último año de la administración de Mario Marín, la cifra superó los casi 4 mil "permisos".

En la operación administrativa para la entrega de "permisos" a mototaxis de parte de la SCT estuvieron involucrados de manera directa dos funcionarios: el subsecretario de la SCT, Cuauhtémoc Jiménez Aquino; y Juan Manuel Alcántara, hermano del exdiputado federal Jaime Alcántara Silva.

Se estima que por lo menos ingresaron a los bolsillos personales, no a la caja de la SCT, entre 15 millones y 30 millones de pesos, si sólo se estimara la autorización de 3 mil "permisos", pese a que superan las 3 mil 500 unidades en circulación.

Por cada "calcomanía" u "holograma", los funcionarios responsables cobraron entre 5 mil y 10 mil pesos por unidad.

Adicionalmente, y existe una denuncia penal interpuesta por propietarios de mototaxis, existen cientos de "permisos" apócrifos o clonados de la SCT que traficaron los llamados "coyotes" de Comunicaciones y Transportes.

El tráfico de "permisos" a mototaxis podría "salpicar" al ex candidato a la gubernatura del PRI, porque cientos de los otorgados, que bien podrían ser "falsificados", contenían anexa la letra "zeta".

Al margen de la investigación administrativa de la Sedecap –si es que la realizan– el asunto del retiro de circulación de las casi 4 mil unidades de mototaxis apunta a un conflicto social que podría salir del control de la autoridad gubernamental.

Si el gobierno de Rafael Moreno Valle no ofrece alternativas a los mototaxistas, los operativos de retiro de las unidades van a detonar hechos de violencia, en la medida en que están protegidos por familias ligadas a partidos políticos, ligadas a intereses de los presidentes municipales y a exfuncionarios estatales.

<http://impreso.milenio.com/node/8976859>

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

El plan "B" de Calderón

Faltan apenas un par de semanas para que culmine la campaña electoral en el estado de México y que desembocará en la elección de gobernador el domingo 3 de julio. Incluso ya se llevaron a cabo tres debates formales entre ellos... y las tendencias al parecer no son tan diferentes a cuando empezó el proceso hace unas semanas.

El candidato del PRI-Verde-Nueva Alianza Eruviel Ávila, sigue punteando en todos los trackings y encuestas serias. El promedio de ventaja sobre su más cercano competidor es de por lo menos veinticinco puntos porcentuales, siendo conservadores.

Es cierto, luego de tres debates y prácticamente un mes de campaña, Eruviel no ha subido en las preferencias, aunque tampoco ha bajado y se ha mantenido en el primer lugar. Su papel en los debates no ha sido el mejor, aunque tampoco el peor. Conclusión: su estrategia ha sido mantenerse en los niveles en los que empezó.

Alejandro Encinas, de la alianza PRD-PT-Convergencia, está en segundo sitio en todas las mediciones. Efectivamente, ha subido un poquito en comparación a cómo empezó la contienda, pero no logra estar a menos de veinticinco puntos debajo del candidato priista. Ha hecho papeles polémicos en los debates, pues ésa era su intención y postura: ser crítico, y su mejor estrategia ha sido el ataque.

Y el candidato del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, ha tenido un papel poco menos que gris durante toda la campaña, a tal grado que los propios panistas ya dudan de que pudiera remontar tal desventaja (más de treinta puntos y a veces casi cuarenta) ante el candidato tricolor. Ha sido el peor en los debates, y tampoco ha logrado conectar con los electores.

Ahora bien, es cierto que los tres partidos también están esperando lograr un número de "votos duros" importante. Todos tienen un buen número de votantes fieles, aunque éste no les alcanza para ganar la contienda. Y con las tendencias actuales, todo indica que el ganador sería Eruviel Ávila, si no ocurriese algo extraordinario...

Y ahí es donde se centra el título de esta colaboración: realmente ha sido extraño que el PAN lanzara a un candidato tan poco carismático y con tan malas tendencias desde el principio. Y ni con toda la ayuda de los líderes más famosos del PAN ha logrado entusiasmar a la gente. Quizás, repito, ni a los propios votantes duros de Acción Nacional.

Por ello, si todo continuara así, es muy probable que finalmente intervenga el presidente Felipe Calderón y tome una decisión dolorosa pero urgente y necesaria: la declinación de Bravo Mena a favor de Alejandro Encinas; o bien, el llamado del PAN a votar "útilmente", no desperdiciar el sufragio y... hacerlo por Encinas.

Desde luego eso no garantizaría que el perredista lograra el número de votos suficiente para ganarle a Eruviel, pero estaría mucho más cerca de hacerlo. De esta forma, de lograr ganar Encinas, el otro gran ganador se llamaría Marcelo Ebrard... quien se convertiría entonces en el más serio aspirante a la candidatura del PRD a la Presidencia, contando con el apoyo del propio Felipe Calderón.

En otras palabras: ganarle el estado de México al PRI, con una alianza de facto, para después repetir tal hecho en la elección presidencial: el PAN lanzaría a un candidato débil y poco carismático llamado Ernesto Cordero, pero un embalado Marcelo Ebrard iría por el PRD (aunque AMLO fuera por Convergencia y PT)... con apoyo presidencial.

¿Locura? ¿Especulaciones? Probablemente, pero le recuerdo al lector que todo, absolutamente todo, ya puede pasar en el ámbito político-electoral en nuestro país.

Veremos.

<http://impreso.milenio.com/node/8976862>

Síntesis

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Los mototaxis, ventajas, desventajas y abusos...

El problema de los mototaxis ayer reventó y se le salió de control al Congreso del Estado, a pesar de haberle dado carpetazo al tema. Y aunque por fin la LVIII Legislatura acordó exhortar al gobierno del estado para que a través de la SCT se retiren estos vehículos, el problema aún no termina.

Ayer los mototaxistas provocaron un verdadero caos en el centro histórico, cierre de calles, desorden vehicular, afectaciones a terceros y un día muy pesado para quienes desarrollan sus actividades diarias en el primer cuadro de la ciudad.

Fueron más de 500 mototaxis los que arribaron al centro histórico de la ciudad para bloquear calles. Y más de mil los inconformes que se plantaron en la sede del poder legislativo local, donde el ambiente estuvo a punto,

también, de estallar por la intención de eliminar este tipo de vehículos. Acciones abusivas, por supuesto, que ya no deben darse en el nuevo gobierno. Empero, los diputados locales poblanos dieron muestra, una vez más, de integrar un poder de gobierno muy limitado, acotado y supeditado a lo que dicte el poder superior en Puebla. ¿Dónde quedaron las promesas de los legisladores de gestionar beneficios para todos los poblanos? Porque los propietarios de mototaxis también son poblanos, ¿o no? El problema de los mototaxis deja mucho que desear, particularmente por parte de los diputados y ahora quien sabe si también del gobierno local. Y es que para abordar el tema de los mototaxis hay que hacerlo con la cabeza fría, sin tomar partido y siendo muy equilibrado. Sobre todo porque son muchas, y muy variadas, las lecturas que se le pueden dar al problema de los mototaxis en Puebla. Empecemos por partes. En lo personal creo que las ventajas de los mototaxis son muchas, tantas como las desventajas. En primera son vehículos que ofrecen un servicio muy barato; de beneficio, por supuesto, para el sector más pobre de la población. Operan en comunidades con escasas vialidades. Donde las personas se tienen que trasladar cruzando veredas, senderos y caminos sin pavimentar. Resultan una fuente de ingreso para un buen número de familias; más de 3 mil 500 en toda la entidad. Estas son algunas de las ventajas, aunque los mototaxis también resultan un mal. Las desventajas de estos aparatos son varias. Son un transporte inseguro que no está contemplado en la ley, no cuenta con seguros de pasajeros y todo lo que requiere un transporte formal; son inestables como vehículos de carga y, al final, resultan una competencia directa para el concesionario legal. También son un negocio oscuro para quienes los controlan en los municipios de la entidad. Los mototaxis, desgraciadamente, se convirtieron en un verdadero botín político para quienes los dejaron proliferar. En particular las autoridades del pasado gobierno, quienes por evitar enfrentamientos con los transportistas, y para lograr un negocio redondo, les permitieron circular bajo el amparo negro de la SCT. Y es que fueron muchos los abusos en tornos a la aparición y operación de los mototaxis. Lamentablemente el gobierno marinista parece ser el responsable directo del problema, insisto, la SCT y sus titulares, en particular. Sin embargo la actitud de los diputados poblanos deja mucho que desear. Los priistas, tal vez, encabezados por el diputado José Luis Márquez Martínez, líder de la bancada, pudieran ser los más cuestionados. Y argumentos hay muchos. No hay que olvidar que Márquez formó parte del gobierno pasado y de la burbuja "marinista". No entiendo porque los legisladores del PRI no apoyaron la demanda de los propietarios de mototaxis. Si el priismo gobernara Puebla el voto hubiese sido otro, estoy seguro. El caso es que Márquez conoce el entuerto de los mototaxis y sus permisos. Me dicen que sabe de los negocios de la SCT en los tiempos de Valentín Meneses Rojas y Lázaro Jiménez Aquino. ¿Porque obligo a su bancada a abstenerse de votar a favor o en contra? Por otra parte, que lastima la enérgica protesta a favor del diputado José Juan Espinosa Torres, de Convergencia. Y es que sería más creíble si tuviera la suficiente calidad moral para hacerla. Su silencio ante las presiones del gobierno, en otros temas, también deja mucho que desear. Y con que calidad moral reclaman los concesionarios de transporte el servicio de los mototaxis, cuando ellos mismos no ofrecen en Puebla un servicio de primera. Vamos ni de segunda o tercera, porque el suyo es más bien de quinta y/o sexta calidad. Ojalá el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas tome la mejor decisión al respecto. Ojalá que ofrezca alternativas para evitar más desempleo, más corrupción, más desigualdad y más abuso de autoridad. <http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-mototaxis,-ventajas,-desventajas-y-abusos...&id=1227>

(En tiempo real/Erick Becerra)

Miente "Cuco" Rivas

- El cuerpo como paisaje.
- Reconocimiento a Patricia Estrada.

El caso de la renovación de la dirigencia sindical en el Colegio de Bachilleres del estado de Puebla parece ya una broma.

Cierto es que cada organización tiene derecho a exigir y luchar hasta donde tope, pero lo que se ve en este caso

es que Refugio Rivas es una causa perdida.

Resulta que en los estrados de la Secretaría General "A" de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado de Puebla, el 9 de junio del 2011 se emitió un acuerdo sobre el amparo número 816/2011-P, relativo al expediente de registro sindical número 3/2011 del Sindicato en el cual informa del escrito presentado por Refugio Rivas Corona, de fecha 7 de junio, depositado en la misma fecha ante la Oficialía de Partes de esa dependencia laboral.

Lo que la información de la Junta Local revela es Refugio Rivas Corona miente a la autoridad federal, al presentar su amparo indirecto con fecha 13 de junio, haciéndolo consistir en la ilegal omisión de dictar el acuerdo respectivo la Junta de Conciliación y Arbitraje, en relación con su escrito presentado con fecha 7 de junio del 2011.

El acuerdo, en poder del reportero, señala: "Hace constar que esta autoridad de trabajo (Junta Local de Conciliación y Arbitraje), remitió los autos originales en tres piezas del registro sindical aludido, de lo anterior se advierte, que esta autoridad de trabajo se encuentra imposibilitada material y jurídicamente para proveer lo que en derecho corresponda a las peticiones que realizó la parte solicitante, dado que no se cuenta con los autos que conforman el expediente principal de registro número 3/2011, mismo que resulta necesario para estar en actitud de acordar lo procedente.

Desde los corrillos:

1. El cuerpo como paisaje.

Anoche el rector Enrique Agüera inauguró la exposición El cuerpo como paisaje, de Jorge Marín, en el Complejo Cultural Universitario.

Además de la impactante obra y el performance previo, resalta el comentario del rector al inaugurar la exposición:

-¿Les gusta para que se quede?

Dijo, refiriéndose a El tiempo, figura alada, en bronce con medidas 185x240x170.

-Se va a quedar aquí en el CCU -anunció a los asistentes.

Entre los asistentes destacó la presencia del extraordinario José Bayro, prolífico artista plástico.

2. Reconocimiento a Patricia Estrada.

Una de mis compañeras reporteras que más verticalmente ejerce la profesión es sin duda Patricia Estrada.

Conductora del noticiario meridiano de Ultra, bajo la Dirección de Fernando Canales, Patricia tiene una característica especial: cree firmemente en lo que hace y tiene una vocación inalterable.

Y además, por más que alguien lo intente no mueve un ápice su criterio crítico pero plural, a la hora de contar las historias de interés público.

Reportera inteligente e implacable como conductora, Paty recibió un merecido reconocimiento de manos de la CTM, junto con el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas.

Desde aquí una felicitación a Patricia, porque es orgullo para quienes nos dedicamos al periodismo, y ejemplo para quienes lo estudian.

<http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4321/Miente-Cuco-Rivas>

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)

Lázaro Jiménez se fue de Puebla para no responder al tema de las mototaxis

Hay dos ex funcionarios de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) que deben responder por la proliferación desmedida de mototaxis y los abusos cometidos contra sus propietarios. Uno de ellos es el ex subsecretario del Transporte, Lázaro Jiménez Aquino, de quien se tiene la sospecha que ya se fugó de Puebla para no responder a este tema y otras anomalías que cobijó durante su gestión.

Lo sorprendente es que quienes se han dado cuenta que Jiménez Aquino ya no está en Puebla no es la gente del actual gobierno estatal, sino han sido integrantes del grupo marinista quienes, sorprendidos de toda la información que ha brotado sobre las mototaxis, lo han buscado para que responda y aclare lo ocurrido, pero resulta que nadie lo ha podido localizar o él no ha querido responder los llamados.

Se cree que Jiménez Aquino habría migrado a Chiapas, de donde es originario, como una manera de protegerse ante el posible inicio de un proceso administrativo que derive en una demanda penal.

Personas cercanas a él dicen que "esta de viaje", pero entre los marinistas está claro que por ahora nadie de los que formaron parte del anterior gobierno se puede dar el lujo de estar de turista. Y que esa respuesta es una excusa.

De hecho, entre los marinistas ya se da por hecho que antes de 15 días se iniciará el primer proceso administrativo contra el anterior gobierno, y serán los temas de la SCT, los más vulnerables.

A la mitad del sexenio anterior ya se había detectado el problema de los mototaxis, pero no se le dio prioridad, ya que se tenían registrados no más de 500 de estos vehículos.

Aún así, se le encomendó al entonces subsecretario del Transporte, Lázaro Jiménez, que atendiera este asunto y cumplió con la encomienda, pero no como se le encargó, que era solucionar los problemas que implica esa actividad, sino para buscar que proliferaran dichos vehículos.

El periodo en que se desbordó el problema de los mototaxis fue al final del sexenio anterior cuando José Guadalupe Castillo suplió como titular de la SCT a Valentín Meneses Rojas, quien fue nombrado titular de Gobernación. El problema de fondo, es que el primero de ellos no tuvo el suficiente carácter para controlar a los funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

Y esa condición permitió a Lázaro Jiménez Aquino y a Juan Manuel Alcántara Silva, quien era jefe del Departamento de Logística, operar la autorización desmedida de mototaxis a espaldas de José Guadalupe Castillo.

Es en ese periodo fue cuando el número de mototaxis circulando llegó a más de 3 mil 500 unidades, en más de 40 municipios del estado, y para ello mediaron permisos cuyo costo iban de los 7 a los 12 mil pesos. Lo que habría dejado "ganancias" por entre 30 y 48 millones de pesos.

El otro ex funcionario involucrado es Juan Manuel Alcántara, quien es hermano de Jaime Alcántara Silva, quien es un hombre cercano a la ex presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, y actual aspirante a ser candidata en 2012 a jefa de gobierno en el Distrito Federal.

Dicen que Juan Manuel Alcántara estaría en Puebla y al igual que Lázaro Jiménez Aquino, no ha querido responder a los llamados de los marinistas.

Trascendió que el interés de la gente del anterior gobierno de buscar al hermano de Jaime Alcántara es que algunos propietarios de mototaxis sostienen que con él arreglaron los permisos para circular, entre otras razones, porque les habría enseñado un oficio en el que un alto funcionario del Poder Ejecutivo supuestamente le autorizaba a atender el tema de dicho servicio alternativo de transporte público.

Por eso, Juan Manuel Alcántara se presentaba como el "gestor oficial" de los permisos de los mototaxis.

Y eso lo hacía con la complacencia de Lázaro Jiménez Aquino, quien era su jefe inmediato.

Ahora, ambos siguen el mismo patrón: guardar silencio y no darle la cara al grupo marinista.

¿Qué se especula?

Que tal vez Juan Manuel Alcántara pudiera estar esperanzado que su hermano Jaime pudiera emprender una negociación con el actual gobierno para que a él y su ex jefe no sean procesados.

Que se estaría aprovechando la buena relación que existe entre Beatriz Paredes Rangel y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la cual nació cuando ambos fueron parte de la Fundación Colosio.

¿Será esto posible?

Todo apunta a que no. Al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas le urge emprender acciones contra funcionarios de la anterior administración y el asunto de los mototaxis parece ser el idóneo.

<http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/cuitlatlan.php>

(Editorial)

Debe haber cordura con el tema de las mototaxis

El Congreso local aprobó ayer enviar un exhorto a las autoridades federales y estatales a fin de que saquen de circulación a las miles de unidades que prestan el servicio de mototaxis en diversos municipios de la entidad poblana. En ese marco, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que se ofrecerán esquemas de empleo a los trabajadores de ese sistema de transporte.

El trato que desde diversas instancias oficiales se está dispensando a los operadores y dueños de mototaxis es totalmente responsables, pues se les juzga como si se tratara de delincuentes, dejando de lado dos razones indiscutibles de su existencia: las necesidades económicas que apremian a las familias que viven de ese sistema de traslado y el servicio demandado por los usuarios.

Es justo decir que el servicio de los mototaxis brinda atención a ciudadanos que de otra manera no serían atendidos por los taxis, microbuses, camionetas y camiones que sí están autorizados, pero cuyo desempeño es inseguro, insalubre, insuficiente, agresivo y sobre todo sumamente caro.

La solución a la problemática legal de los mototaxis no es su eliminación sino precisamente su inclusión en el marco legal, lo cual no quita el establecimiento de normas, procedimientos y sanciones para lograr que estos pequeños vehículos puedan desplazarse con todas las medidas de seguridad necesaria para los usuarios, sus chóferes y el resto de la población.

Pero además de la respuesta legal que debe darse a este importante sector poblacional que vive del transporte en cortas distancias, es imprescindible que se realicen las investigaciones pertinentes y eventualmente se proceda de manera institucional y hasta penal contra los funcionarios de la pasada administración estatal que dieron sin ton ni son registros a las unidades que hoy circulan y de cuyo proceder se presume que involucró lucro sobre la necesidad de trabajo y sustento de miles de poblanos.

<http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/17/puebla/editorial.php>



(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)

Fernando Morales: Derroche pre electoral

Por lo menos 3 millones de pesos son los que gasta el líder estatal de la CNOP Fernando Morales Alfaro/Martínez, para la promoción de su precampaña en aras de obtener la candidatura al senado de la República.

Fernando para ello tiene un cómplice: su padre el ex gobernador Melquiades Morales Flores, quien lo acompaña a todos los eventos para promocionar a su cachorro en aras de apoderarse de una de las cuotas que pedirá –juran–, Manlio Fabio Beltrones a Enrique Peña Nieto en el 2012

Entre colchones (no colchonetas), cobertores, despensas, tinacos, pintura y todos los artículos redituables política y electoralmente, Fernando se gasta parte de la fortuna que acumuló durante el sexenio de su padre, gracias a que todos los proveedores y constructores que recomendaba le entregaban el 10 por ciento como diezmo del total de las compras y obras que le eran asignadas de manera irregular.

Juran quienes siguen de cerca las aspiraciones y activismo de Fernando Morales Alfaro/Martínez, que tan solo este joven aprendiz de político tiene entre su nómina a 80 delegados municipales y 16 delegados distritales de la CNOP, quienes le hacen el trabajo todos los días para posicionarlo inútilmente como uno de los más fuertes aspirantes al senado de la República.

Lo que no ha medido Morales Alfaro/Martínez, es que la gente está harta del apellido Morales y no aceptarán que ahora salga el padre (Melquiades) y le entregue la senaduría al hijo, mensaje que por supuesto dejaría mal parado a Enrique Peña Nieto, quien además busca entre la gente a los candidatos mejor posicionados y no inflados a base de artículos regalados o apellidos totalmente quemados.

Incluso, Peña Nieto ha confiado entre sus allegados ¿En Puebla no hay otros más que los Morales?.

Por cierto: Fernando jura entre sus allegados que además de Beltrones, tiene el apoyo absoluto del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien lo perdonó de tantos agravios después de los buenos oficios mostrados por su padre Melquiades, quien intercedió ante el gobernador electo por su vástago.

Aréchiga no será senador

El hasta ahora líder de la Gran Comisión del Congreso del Estado Guillermo Aréchiga Santamaría, no será apoyado por la maestra Elba Esther Gordillo Morales, para obtener la candidatura al senado de la República por parte del Panal.

Y es que para la maestra Gordillo, resulta que no tiene por qué mandar a la guerra a sus militantes cuando en Puebla tiene una excelente relación con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y ambos gozan de una interlocución directa envidiable.

Por eso la maestra Gordillo Morales no tiene pensado dar la batalla electoral en Puebla y ha confiado a sus incondicionales que Guillermo Aréchiga no será senador porque simplemente no se la jugará con él.

Por cierto: La maestra tiene puestas sus baterías en otros estados donde el Panal es oposición y no tiene una relación como la que goza con el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01



(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)

Moreno Valle va por el PAN el Yunque intenta atajarlo

La bronca está cantada **el PAN de Puebla es la manzana de la discordia y Rafael Moreno Valle** va por el control de esa estructura confrontándose con **el Yunque** que tiene el mismo objetivo.

Es cierto que la **partidocracia en México** está desgastada, que los ciudadanos creen cada vez menos en los partidos políticos debido a la degradación que de ellos han hecho políticos cuyos intereses pragmáticos, corrientes y vulgares, solo han puesto por delante para servirse de ellos.

No hay ya **doctrinas**, principios, **ideologías** partidarias. Es la **lucha por el poder** para el enriquecimiento y la satisfacción de intereses personales, por tanto lo mismo da luchar bajo unas siglas que de otras. Eso lo ha captado la sociedad y la gente vota ahora por nombres y personajes.

Aún con eso, **El PAN poblano es una estructura de poder** apetecible tanto **para el gobernador como para el Yunque**.

Utilizable. Base y cimiento para lograr nuevas metas de poder.

Para Rafael Moreno Valle es la oportunidad para consolidar una estructura mayor al morenovallismo, **necesaria y urgente para continuar en su creciente gravitación nacional**. Más allá de las cuatro paredes poblanas.

Sobre todo después de que **Convergencia** se le ha indignado.

Para el **Yunque es la necesidad de no perder** un espacio político mantenido por años, mismo que le da la legitimidad social de seguir impulsando principios y códigos de la Organización.

De acuerdo a valoraciones de expertos, la **asamblea del domingo 19 para formar el Consejo Estatal del PAN está 60-40** a favor del **Yunque** que en este escenario ganaría el mayor número de posiciones de delegados.

Así, no conviene a **Juan Carlos Mondragón** reventar la asamblea de este domingo. Aunque de ello lo acusen sus detractores encabezados por **Roberto Grajales Espina y Ángel Alonso Díaz Caneja**.

La disputa no es una más. Es la **culminación del desencuentro entre Rafael Moreno Valle y el Yunque**.

Este domingo 19 se enfrentarán **Rafael Moreno Valle, Roberto Grajales Espina y Ángel Alonso Díaz Caneja a Ana Teresa Aranda, Francisco Fraile, Jorge Ocejo Moreno y Humberto Aguilar Coronado**.

Intercambio de espadas que no será el primero, pero que sí será definitivo.

¿Quién tiene más que perder?

Este domingo lo conoceremos.

<http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41318-moreno-valle-va-por-el-pan-el-yunque-intenta-atajarlo.html>

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)

Sigo en la neicia: dejen vivir a los moto taxis

No dudo en lo más mínimo que **si la legislatura actual hubiera estado en funciones cuando aparecieron los primeros automóviles en Puebla, los hubieran prohibido**. Por peligrosos, ruidosos, contaminantes (aunque eso no estaba de moda en aquel entonces) y de un sinfín de pecados más. **De haber estado en funciones cuando apareció la electricidad, nuestros diputados hubieran negado toda posibilidad de que se instalara ese servicio en nuestro estado**.

El mayor problema que vivimos en México (y por ende en Puebla, donde sólo hay "casos aislados") es la inseguridad. **¿Y cuál es una de las causas básicas de esta falta de seguridad? Evidentemente el desempleo**. Aunque el secretario del Trabajo se la pase como malabarista con cifras alegres y totalmente carentes de sustento, faltan muchos miles, millones, de puestos de trabajo en nuestra sociedad.

Por ahí andan promoviendo programas y cursos que fomentan el auto empleo, con muy escasos resultados. Sin embargo, **si alguien trata de auto emplearse**, como Dios le dé a entender, véase como vendedor ambulante, limpia parabrisas, franelero, "viene viene" o chofer de moto taxi, **es inmediatamente reprimido por "faltar a las normas sociales"**.

Claro está, **ningún diputado, ningún funcionario de medio pelo para arriba, ha estado alguna vez desempleado, lo que llamo desempleado: sin recursos, sin ingresos y enormes dificultades para cubrir sus gastos más elementales**. Ninguno de ellos tiene que caminar varios kilómetros para llegar a su casa, aunque llueva, haga frío o calor... Un buen vehículo (de preferencia camioneta y casi siempre con chofer) suple, con creces esas carencias "imaginarias".

Unos mil operadores de moto taxis se manifestaron el jueves ante el Congreso del estado. Ahí, **salvo José Juan Espinosa y uno o dos valientes más, los señores diputados los mandaron derechito al desempleo**. Gracias, muchas gracias, señores representantes del pueblo: han contribuido a la estadística: ahora habrá mil buscadores de empleo más (sin incluir a sus familias).

¿Qué pasó ahí? Evidentemente, vimos el resultado de un **enorme cabildeo, tráfico de influencias y presiones por parte de los señores concesionarios del transporte público** de pasajeros que, hoy por hoy, son un poder casi autónomo en el estado. ¿El crimen de los moto taxistas? Querer alimentar a sus hijos prestando un servicio necesario que no pueden y no quieren (no deja lo suficiente) los integrantes del "pulpo camionero".

Ahora que está de moda el apellido Hank, recuerdo perfectamente como don Carlos (el fundador de la dinastía),

cuando era jefe del Departamento del Distrito Federal (en aquel entonces no era puesto de elección), puso en cintura a los transportistas de la Ciudad de México, con su famoso "plan ortogonal" y la creación de la finada "Ruta 100". Nadie chistó y se mejoró sensiblemente el servicio. Claro está, los sucesores de Hank, que seguramente tenían necesidades financieras mucho mayores que él, sucumbieron ante los mismitos argumentos que ahora esgrimen nuestros diputados y se regresó al caos.

Tanto fue el daño hecho a la excelente iniciativa del profesor que apenas si puede, ahora, Marcelo Ebrard, empezar a delinear un sistema integral de transporte para la capital del país.

Es evidente que los moto taxis no son la mejor solución y, menos, la panacea universal. Sin embargo, cumplen con una función que otros no cumplen y, por ese solo hecho, deberíamos agradecerse. **Cuando el Estado cumpla con su función de abrir y pavimentar calles, cuando los transportistas entren al aro y tengan que prestar un servicio público (que no al público) digno y donde sea necesario (no solamente donde deja más), entonces podremos discutir la eliminación de los moto taxis.** No antes.

Una vez más, sigo en la necia, pidiéndole peras al olmo.

<http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41329-sigo-en-la-necia-dejen-vivir-a-los-moto-taxis.html>

EL POPULAR

Diario Imparcial de Puebla

(Contrastes/Carlos Gómez)

Rivera vs Alcalá: la moneda sigue en el aire

En el **amparo** promovido por **Fernando Ramos Soriano** para no comparecer ante el **Cabildo de Puebla** y responder las observaciones por 700 mdp por la presunta ilegalidad del dictamen, todavía no hay nada para nadie.

Será este viernes cuando el **juez Octavo de Distrito** emita un fallo sobre la audiencia incidental que se realizó este jueves. En pocas palabras, hasta este momento la moneda sigue en el aire.

Por más que los ex funcionarios de **Blanca Alcalá** digan que obtuvieron un amparo, eso no es totalmente cierto. Y tampoco es verdad los que dicen los regidores de Eduardo Rivera cuando se dan por ganadores.

Ambas cosas no son ciertas.

Este reportero tuvo acceso a parte del expediente del amparo y se observa en su contenido que sí otorgaron una suspensión provisional a Fernando Ramos Soriano para que no sea llevado por la fuerza pública al Cabildo, pero nada más.

Otro dato que hay que aclarar es que se dijo por parte de los regidores del PAN que estaba prácticamente desechada la petición de que se hagan pruebas legales para verificar si se falsificaron las firmas en el dictamen aprobado por el Cabildo. Eso tampoco es cierto.

El juez sigue valorando la petición.

Lo único real es que hasta la fecha han comparecido o enviado informes los siguientes funcionarios y regidores en el Juzgado Octavo de Distrito:

El secretario general del Ayuntamiento, **José Manuel Janeiro Fernández**.

El secretario de Asuntos Legales del Gobierno Estatal, **Juan Pablo Piña**.

El síndico municipal, **Ernesto Bojalil**.

El presidente municipal de Puebla, **Eduardo Rivera Pérez**.

El regidor del PAN, **Pedro Gutiérrez**.

El regidor del PRI, **Octavio Castilla Kuri**.

El regidor del PRD, **Arturo Loyola González**.

La regidora **Alicia Romero Díaz**.

La regidora del PAN, **Irma Adela Fuentes Guevara**.

El secretario de Seguridad Pública, **Amadeo Lara Terrón**.

El regidor, **Jesús Edgar Alonso Cañete**.

El contralor, **Santiago Martínez Sánchez**.

Todos ya contaron su parte de la historia.

Este viernes será clave para el proceso del amparo.

Habrá que estar muy pendientes de lo que determine el juez federal.

** ** *

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>